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El Ayuntamiento ha lanzado una
contrata para mejorar el mante-
nimiento de espacios y edificios
públicos. Con un presupuesto
de 675.000 euros para dos ejer-
cicios, el objetivo del Consisto-
rio es «mejorar la conservación
de la ciudad y dar una respues-
ta más eficaz a la ciudadanía»,
anunció el edil del área José
Antonio Amat.

El Ayuntamiento de Elda
contrata una empresa para el
mantenimiento de la ciudad

La empresa se hará cargo del arreglo de la vía pública entre otros servicios

Detectan una presunta estafa
piramidal con criptomonedas
que afecta a inversores de Elda
Generación Zoe
es una empresa
creada en Argen-
tina en 2017 por
Leonardo Cosi-
torto que actual-
mente está sien-
do investigada
como una pre-
sunta estafa pi-
ramidal. Esta
empresa tiene
una sede en
Elda, y en ella
han invertido nu-
merosas perso-
nas. La preocu-

La empresa adjudicataria reali-
zará actuaciones en el pavimen-
to como reparaciones de ba-
ches y de aceras, mejoras de
accesibilidad, retirada y colora-
ción de mobiliario urbano; me-
joras en edificios públicos como
reparaciones de paramentos,
cerramientos, fontanería, car-
pintería y electricidad, entre
otros servicios.

La sede se encuentra en un lugar céntrico

pación de estos clientes sobre
la posibilidad de perder los aho-
rros invertidos es enorme.

La empresa de Elda ofrece
cursos de coaching y liderazgo,
así como paquetes educativos.
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La Santa Cecilia cumple 200 años poniendo la música a Elda

El concierto en el Teatro Castelar abrió la celebración del bicentenario

SUSANA ESTEVE

La Santa Cecilia ha acompaña-
do la historia de Elda desde
hace doscientos años y el sá-
bado la AMCE ofreció un con-
cierto que demostró la simbio-
sis que existe entre la banda y
su ciudad. El concierto en el
Teatro Castelar abrió la cele-
bración del bicentenario de la
banda Santa Cecilia de Elda,
una seña de identidad local.

Olga Sanchiz y Miguel Barca-
la presentaron este acto en el
que se entregó un reconoci-
miento a la Fundación Paurides
por su apoyo. Por su parte, la
secretaria de la AMCE, Loli So-
ler, leyó el acta de la celebra-
ción del 200 aniversario, «el cual
quiere ser un homenaje a músi-
cos, presidentes, directores,
alumnos, profesores y socios
que han formado parte de la
banda, a la que ni siquiera estos
dos años de COVID han logra-
do parar, ni lo van a hacer».
También tuvo un recuerdo para
los miembros de la banda que
ya no están entre nosotros.

El alcalde, Rubén Alfaro, des-
tacó que la banda «es uno de
los emblemas de la ciudad y
Elda se siente muy orgullosa de
su querida Santa Cecilia» y aña-
dió que aporta «valor formativo
a los niños y transmite cultura,

con tantas piezas musicales que
han nacido por y para Elda».
Finalmente dio las gracias a las
familias de los músicos «por las
horas de ausencia en casa de-
bido a los ensayos y actos».

Por su parte, David Mancera,
presidente de la AMCE, recor-
dó que «la banda fue decisiva
para la creación del Teatro Cas-
telar o la consecución del título
de ciudad para Elda » y añadió
que «ha estado por encima de
todas las vicisitudes que ha
podido sufrir la población en los
últimos 200 años, es un refe-

rente cultural a todos los nive-
les. Tenemos la percepción de
que nos quiere todo el mundo y
es algo mutuo». Finalmente,
pidió un aplauso para los músi-
cos: «Quiero realzar la figura de
los músicos, que son los héroes
de esta historia, que se aplican
en horas y horas de estudio,
exámenes y audiciones».

El presidente provincial de la
Federación de Sociedades Mu-
sicales de la Comunidad Valen-
ciana, José Ángel Espinós, ex-
presó su gratitud a los músicos.

La AMCE Santa Cecilia inter-

pretó un programa con piezas
que han sido importantes en su
historia, contó con su actual di-
rector Iñaki Lekumberri Camps.
También dirigieron piezas sim-
bólicas para la Santa Cecilia el
destacado músico Manuel Mon-
déjar y el joven Iván González
García, miembro de la banda
que se puso al frente de la mis-
ma con la obra compuesta por
él para esta ocasión titulada
«200 años de música en Elda».

Libro de honor
Antes del concierto tuvo lugar
un acto protocolario en el Ayun-
tamiento de Elda. Allí el presi-
dente de la asociación David
Mancera, firmó en el libro de
honor del Ayuntamiento. Por
otra parte, la Santa Cecilia tam-
bién inauguró su propio libro de
firmas y el alcalde, Rubén Alfaro,
fue el encargado de estrenarlo.

La AMCE hoy
La Santa Cecilia está formada
por la Banda y la Escuela de
Música, donde los profesores
imparten clase a 140 alumnos.
Cuenta también con otras dos
bandas de iniciación como son
Conjunto Instrumental y la Ban-
da de Educandos. La Banda
Titular tiene una plantilla de 80
músicos y su director desde
2019 es Iñaki Lekumberri
Camps.
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El vicepresidente del Consell
presentó un plan de ayudas para
la rehabilitación de viviendas

MARTA ORTEGA

La mejora de barrios, edificios y
viviendas será posible gracias
a la llegada de fondos euro-
peos. Así lo anunció en Elda el
vicepresidente segundo del
Consell y conseller de Vivienda
y Arquitectura Bioclimática, Héc-
tor Illueca, quien presentó los
programas de ayuda a rehabili-
tación de vivienda que la Gene-
ralitat Valenciana ha puesto en
marcha con fondos de la Unión
Europea.

Illueca dijo que «hay un pro-
grama de rehabilitación de ba-
rrios con una inversión de más
de 87 millones de euros y otro
programa de rehabilitación de
edificios y viviendas con una
inversión inicial de 20 millones
ampliables hasta los 200 millo-
nes de euros».

El vicepresidente segundo
recordó la importancia de la ac-
tuación que la Generalitat va a

realizar en la reforma de la
Plaza del Matadero, «no sólo
porque se trata de una inver-
sión de 250.000 euros, sino
también porque se dirige ha-
cia un horizonte de transfor-
mación del centro urbano y de
preservar el patrimonio histó-
rico. La Plaza está recorrida
por galerías de refugios an-
tiaéreos de la Guerra Civil que
ahora se pretenden poner en
valor y dar a conocer a la ciu-
dadanía» y ha afirmado que
«El Ayuntamiento tiene la Ofi-
cina Xaloc, un servicio de ase-
soramiento en materia de vi-
vienda y la cesión de los dere-
chos de tranqueo y retracto».

El alcalde de Elda, Rubén
Alfaro, añadió que los fondos
europeos permiten a «las ciu-
dades tener una oportunidad
para afrontar un problema
complejo como es el de la vi-
vienda».

El vicepresidente del Consell Héctor Illueca y el alcalde Rubén Alfaro

PAULA VERA

La resolución provisio-
nal de las subvencio-
nes de los fondos eu-
ropeos «Next Genera-
tion» referentes a la
financiación de una
Zona de Baja Emisión,
salieron publicados el
marte y Elda recibirá
1,5 millones de euros.
Este dinero se usará
para financiar inver-
siones que ya están
en marcha como las
remodelaciones de la
Plaza de Arriba, la Pla-
za Joan Miró o el Pa-
seo de la Mora en el
entorno del Barrio de
La Tafalera.

El alcalde de Elda,
Rubén Alfaro, tras esta
resolución provisional indicó
que «la planificación para con-
seguir fondos europeos y tener
claro un modelo de ciudad está
surtiendo efecto». Además, Al-
faro señaló que estos fondos
«no se pueden invertir en lo que
se quiera. Elda se comprometió
a reducir un 40% las emisiones
y así convertirse en una ciudad
verde, accesible y resiliente en
el tiempo. En base a este pro-
yecto y definición se ha podido
conseguir este 1,5 millones de
euros».

El primer edil ha querido re-
calcar que «este montante se
repartirá en la ciudad con
720.000 euros para la obra de
la Plaza de Arriba; 448.000 para

El Ayuntamiento de Elda
recibe 1,5 millones de euros de
fondos europeos para tres obras

la Plaza Joan Miró; y 270.000
para el Paseo de la Mora». Al-
gunas de estas remodelacio-
nes están ya en marcha y «se
están financiando con remanen-
tes, pero ahora serán los fon-
dos europeos los que suple-
menten esos recursos y así se-
guir teniendo esos remanentes
para movilizarlos en la conti-
nuación del Plan Elda Rena-
ce».

Respecto al Paseo de la Mora,
junto a La Tafalera, la asesora
de Fondos Europeos del Ayun-
tamiento, Andrea Paños, ha ex-
plicado que «lo que se preten-
de, además de mejorar el asfal-
tado, es la accesibilidad y la
ampliación de aceras».

Doctor

OTORRINOLARINGÓLOGO

Enfermedades de:
GARGANTA

NARIZ y OÍDO

C/ Poeta Zorrilla, 1  Piso 2º Pta. 4 ELDA (Alicante)

Teléfono 965 381 627

SERVICIO DE LOGOPEDIA

ENRIQUE MARES
ARAMBUL

Obras en la actualidad en la Plaza de Arriba
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Fallecidos en Elda

Fallecidos en Petrer

De lunes a jueves, de 9 a 14 h
C/ Nueva, 14   Tel.966 980 300

Sabados, de 10 a 14 h
Plaza Sagasta

SANTA ANA:  de lunes a viernes 8:00 y 19:30 horas. Sábados 19:30 horas.
Domingos y festivos 8:30, 11, 12:30 y 19 horas. Tel.: 965 38 04 19.
LA INMACULADA: de lunes a viernes 9 y 19 horas. Sábados 19 horas.
Domingos y festivos: 9, 11, 13 y 19 horas. Tel.: 965 380 823.
SAN FRANCISCO DE SALES: de lunes a sábado 20 horas.
Domingos y festivos, 9 y 12 horas. Tel.: 630 630 549.
S. JOSÉ OBRERO: martes a sáb. 18:30 h.
Dom. y festivos 12:30 h. Tel.: 965 07 07 86.
SAN PASCUAL BAILÓN: lunes, 9 horas. Martes a sábado, 19:30 horas.
Domingos y festivos, 11 horas. Tel.: 965 39 73 09.
GERIÁTRICO: todos los jueves a las 17 horas. Tel: 9653951 13.
HOSPITAL: sábados y vísperas de solemnidades a las 17 h.
Dom. y festivos a las 9 h.
NOVAIRE: Viernes a las 17:30 horas..  Tel.: 965 07 07 86.
LA SANTA CRUZ (Petrer): de martes a sábados 19:30 horas.
Domingos y festivos, 10 y 12 horas. Tel.: 965 37 03 94.
SAN BARTOLOMÉ (Petrer): de lunes a viernes 8 y 19:30 horas.
Sábados 19:30 horas. Domingos y festivos, 9 y 12 horas. Tel.: 965 37 06 27.

HORARIOS DE MUSEOSHORARIOS DE MUSEOSHORARIOS DE MUSEOSHORARIOS DE MUSEOSHORARIOS DE MUSEOS

* MUSEO ARQUEOLÓGICO MUNICIPAL ELDA: de lunes a viernes, de 10 a
14 horas. Visitas concertadas, llamar al teléfono 96 698 92 33. (Casa de Cultu-
ra, Príncipe de Asturias, 40)
* MUSEO DEL CALZADO: de lunes a viernes, de 10 a 14 y de 17 a 20 horas.
Sábados de 10 a 14 horas. Avda. de Chapí, 32 (Edificio Ficia) Tel.: 96 538 30
21. Visitas teatralizadas: 3º domingo al mes. Visitas guiadas para grupos de
más de 10 personas.
* MUSEO ETNOLÓGICO: de martes a sábado de 10 a 13 y de 17 a 20 horas.
C/ Eduardo Dato, 22  Elda. Teléfono 966 841 021.
* MUSEO «KURHAPIES» DE CALZADO: visita previa cita, llamando al teléfo-
no 96 539 20 11.
* MUSEO DE CALZADO MIGUEL’LO: horario de 9 a 13 y de 16 a 20 horas.
Visita previa cita, llamando al teléfono 96 538 17 20.
* MUSEO ARQUEOLÓGICO Y ETNOLÓGICO «DÁMASO NAVARRO»
PETRER: de martes a domingo, de 11 a 14 horas, (lunes cerrado).
Calle La Font, 1 Petrer. Teléfono 966 989 400.
* VISITAS GUIADAS CASTILLO Y CASAS CUEVA DE PETRER: de martes a
viernes a las 11, 12 y 13 horas. Sábados, domingos y festivos a las 11, 12 y 13
horas. Teléfono 966 989 401.
* MUSEO DE LA HORMA: Visitas concertadas. Avenida de la Melva, 3 Elda.
Teléfono 660 321 001.

Ayuntamiento ....................... 965 38 04 02 ............ 965 98 94 00
Bomberos ....................... 965 38 50 80 ............ 965 38 50 80
Cruz Roja ....................... 965 38 09 87 ............ 965 37 14 85
Conservatorio ....................... 965 39 06 07 ............ 965 39 06 07
Guardia Civil ....................... 965 38 09 64 ............ 965 38 09 64
Hogar del Pens. ....................... 966 957 760 ............ 966 957 750
Policía Nacional ....................... 966 98 01 01 ............ 966 98 01 01
Policía Local ....................... 966 98 92 17 ............ 965 37 60 61
Hospital General ....................... 966 98 90 00 ............ 966 98 90 00
Tanatorio ....................... 965 39 99 52 ............ 965 39 99 52
Estac. Autobus ....................... 902 42 22 42 ............ 902 42 22 42
Estac. Trenes ....................... 691 90 46 06 ............ 691 90 46 06
Taxis ....................... 965 38 10 30 ............ 966 31 15 81
Cementerio ....................... 965 39 24 31 ............ 661 37 94 58
Protección Civil ....................... 965 38 04 02 ............ 966 95 52 25
Teatro ....................... 966 98 22 22 ............ 966 98 94 09

ELDA PETRER

OBITUARIO

Esther Padial Avda. Alfonso XIII, 48 965 38 21 19
Pilar Jiménez Avda. Chapí, 31 965 38 61 52
Teresa Salaber Camilo Jose Cela, 74 966 96 51 97
Roberto Valero Av. Reina Victoria, 13 965 38 69 09
Juana Salort Avda. Chapí, 8 965 38 45 25
Carmen Amat c/ Historia, 2 965 38 24 60
Angela Santama. Avda. Acacias, 29 965 38 11 97

Zeneida Persegu. Avda. de Madrid, 65 965 37 09 90
Rafaela Vidal Gabriel Payá, 52 965 37 10 51
Carlos Millá Parc 9 d´Octubre 965 37 47 15
Mª Teresa Puche Cánovas del Castillo, 7 965 37 06 40
Carlos Coves Brigadier Algarra, 28 965 37 19 66
J. Fco. Cuenca Avda. de Madrid, 39 965 37 26 15
Arturo Merenc. Moros Fronterizos 965 37 49 21

Día 25
Día 26
Día 27
Día 28
Día  1
Día  2
Día  3

Día 25
Día 26
Día 27
Día 28
Día  1
Día  2
Día  3

Los bailes para mayores vuelven con éxito
PAULA VERA

Los bailes de mayo-
res han vuelto a Elda
después de dos años
de pausa por la pan-
demia, y lo hicieron el
sábado 19 de febrero
con el tradicional Bai-
le de San Valentín. El
domingo por la tarde
la música y las ganas
de bailar volvieron a
ser las protagonistas Los mayores disfrutaron en el Centro Cívico

Día 2 de febrero, Asunción
Uñac Compañ, de 94 años. Día
10, Emilia García Morcillo, de
80 años. Día 11, Dolores Sán-
chez Pérez, de 94 años. Ana
María López Amat, de 96 años.
Petra Vera Navarro, de 98 añso.
Día 12, Natividad Gosálbez Pé-
rez, de 89 años. Alicia Donate
Sánchez, de 96 años. Día 13,
Rafael Amorós Giménez, de 89
años. Día 14, Adoración Verdú
Vidal, de 90 años. Día 15, María
Bernabeu Martínez, de 95 años.
Día 16, Luisa Rodríguez Este-
ve, de 97 años. Sixto Pina Pé-
rez, de 44 años. Día 17, José
María López García, de 61 años.
José Fernando Alonso Hernán-
dez, de 77 años. Día 18, Mayo
Cortijo, García, de 89 años.
Fulgencio Sánchez Valero, de
93 años. Día 19, José Doña
Vicente, de 75 años. Día 20,
Constantino Amorós Rico, de
80 años. Josefa Alfaro Tomás,
de 77 años. Josefa Ordiñana

Día 8 de febrero, Alfonso Da-
via González, de 78 años. Día
10, Ana Amat Payá, de 94
años. Ricardo Fernández Po-
veda, de 92 años. Día 11, Elvi-
ra Domenech Seller, de 89
años. Día 12, Juan Verdú Pé-
rez, de 86 años. Día 15, Juan
Ortega Lorenzo, de 87 años.
Dolores Molla Pérez, de 85
años. Día 16, José Luis Mon-
tesinos Payá, de 76 años. Día
17, Enrique Pérez López, de
87 años. Día 21, María Alar-
cón Gil, de 91 años.

Mahiques, de 86 años. Día 21,
Rubén Martínez Payá, de 85
años. Día 22, Isabel Puche
Cantos, de 90 años. José Po-
veda Rodríguez, de 60 años.
Bernardo García Egido, de 89
años. Micaela Fernández Gar-
cía, de 91 años. Día 23, Se-
bastián Navarro Navarro, de
74 años.

para decenas de parejas en el
Centro Cívico y Juvenil. Este año
se han programado 74 bailes.

Tangos, pasodobles, rumbas
o bachatas son algunos de los
estilos musicales que se han
escuchado durante las tardes
del sábado y domingo en el
Centro Cívico y Juvenil. El sá-
bado se celebró el tradicional
Baile de San Valentín que, como
indica el músico Enrique Juan,
«fue un éxito, se notó que vol-
vieron con muchas ganas».

Después de dos años de pan-
demia, el regreso de los Bailes
para mayores «ha sido maravi-
lloso porque creo que hasta
acuden más que antes. Gente
que no venía, ahora sí, se ve
que la pandemia les ha hecho
cambiar de idea y quieren apro-
vechar el tiempo», afirmó el mú-
sico.

Muchos de los presentes pien-
san que estos bailes son para
disfrutarlos tanto en pareja
como con los amigos, y ese es
el caso de Josefa Busquier, que

a sus 90 años y habiendo pasa-
do la COVID-19, no quiso per-
derse esta actividad y dijo que
«en cuanto me he enterado que
había baile he venido de cabe-
za. Es una ilusión que nos da
vida y la semana que viene vol-
veré». Manuel Giménez ha sido
otro de los asistentes porque
«me encanta la música y todo
tiempo de baile. Soy viudo y he
venido a bailar con las chicas».
Por su parte, Amparo González
asistió con su pareja y cree que
es «estupendo que haya vuelto
el baile», pero que «tenemos
que tener un respeto por las
mascarillas; mientras todos la
llevemos puesta, está bien, es
lo más importante».

Durante el 2022 se celebra-
ran 67 bailes ordinarios, cinco
extraordinarios de verano en la
Plaza Castelar y dos en fechas
especiales como el tradicional
Baile de San Valentín. Los ho-
rarios de la actividad serán los
sábados a las 21 horas y los
domingos a las 18 horas.
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Finalizan las restricciones contra
la COVID-19 en la Comunidad

MARTA ORTEGA

Adiós a las restricciones contra
el coronavirus en la Comunidad
Valenciana. El presidente del
Gobierno, Ximo Puig, anunció
el lunes la reducción de las res-
tricciones.

Solo se mantendrá la obliga-
toriedad de presentar pasapor-
te COVID en residencias y cen-
tros sociales en los que convi-
van personas mayores espe-
cialmente sensibles. Hasta aho-
ra era obligatorio para la hoste-
lería y locales de ocio, cines así
como en gimnasios, entre otros.

Además, se pone fin al máxi-
mo de diez personas en bares y

restaurantes y se elimina la dis-
tancia obligatoria entre mesas
en la hostelería. La única res-
tricción que quedará vigente
será la prohibición de fumar en
terrazas.

Puig pidió «sentido común y
corresponsabilidad ciudadana»
y recordó que la mascarilla se-
guirá siendo obligatoria en ex-
teriores en los actos que supon-
gan una aglomeración, como
desfiles. Solo los festeros po-
drán desfilar sin cubrebocas.
En el ocio nocturno sigue sien-
do obligatorio el uso de masca-
rilla mientras no se consume.

La incidencia acumulada baja a casi
la mitad con menos de 1.000 casos

PAULA VERA

El fin de las restricciones
frente a la COVID-19 en la
Comunidad Valenciana es
un síntoma del descenso
considerable de positivos.
Las comarcas del Alto y
Medio Vinalopó así lo han
reflejado con los últimos
datos de la Conselleria de
Sanidad, a día 20 de febre-
ro, notificando 1.234 nue-
vos casos. Cifra que está
bajando en febrero.

mas dos semanas, mientras que
la semana pasada el dato era
de 1.526. El número de positi-
vos sigue a la baja, con un total
de 227 nuevos casos, y esta
semana no se ha notificado nin-
guna defunción, cuya cifra se
mantiene en 129 fallecidos.

Petrer también ha registrado
una incidencia acumulada de
menos de 1.000 casos, situán-
dose en 832 por cada 100.000
habitantes. Los nuevos positi-
vos son 323 en una semana, y
se ha registrado una defunción,
situando el número de falleci-
dos en 69 personas.

La única restricción que queda es fumar en las terrazas

El Departamento de Salud de
Elda ha registrado en una se-
mana, del 14 al 20 de febrero,
una reducción tanto en el nú-
mero de positivos, 1.234, como
en la incidencia acumulada, que
se sitúa en 823 casos por cada
100.000 habitantes. Dos han
sido las nuevas defunciones,
alcanzando los 411 fallecidos
entre los 14 municipios que con-
forman el Departamento.

Elda también ha notificado
una bajada significativa en su
incidencia acumulada, que se
sitúa en 825 casos por cada
100.000 habitantes en las últi-

El Ayuntamiento contrata una empresa
para el mantenimiento de la ciudad

MARTA ORTEGA

Nueva contrata en el Ayunta-
miento de Elda para el manteni-
miento de espacios y edificios
públicos. La Junta de Gobierno
Local aprobó el lunes un con-
trato de 675.000 euros para
«mejorar la conservación de la
ciudad y dar una respuesta más
eficaz a la ciudadanía», según
el edil de Servicios Públicos
Sostenibles e inversiones, José
Antonio Amat. El contrato ten-
drá una duración inicial de dos
años, prorrogable de año en
año hasta un máximo de cuatro
años, con un presupuesto de
323.125 euros para el ejercicio
2022 y de 352.500 euros para
2023.

Amat, acompañado de la di-
rectora del área de Servicios
Públicos Sostenibles de Elda,

Raquel Fernández, dijo que
«el contrato va a permitir re-
forzar de manera muy impor-
tante las labores de manteni-
miento que en estos momen-
tos realiza sólo la brigada
municipal».

La empresa adjudicataria de
este contrato (Reformas Ergo)
realizará, entre otras labores,
«actuaciones en el pavimento
como reparaciones de baches
y de aceras, mejoras de acce-
sibilidad, retirada y coloración
de mobiliario urbano; mejoras
en edificios públicos como re-
paraciones de paramentos y
cerramientos, reparaciones de
fontanería, carpintería y elec-
tricidad, así como servicios ur-
gentes y actuaciones especia-
les», explicó Amat.

La cifra ha descendido en la comarca

La directora del área de Servicios Públicos junto al edil José Antonio Amat

3104

LIJADOR DE HORMAS
Interesados llamar al Teléfono 965 38 03 10

FÁBRICA DE HORMAS
Necesita cubrir puestro de trabajo de:

Abstenerse no cualificados
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Grupo exportador en Elda

Interesados enviar currículum a: eldarrhh@yahoo.com

ADMINISTRATIVO/A  CONTABLE

- Experiencia mínima de 1 año.
- Se valorarán conocimientos en comercio exterior.
- Incorporación inmediata.

BUSCA
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Paralizan el proyecto de la Plaza
de Toros por un recurso al pliego

MARTA ORTEGA

El portavoz del Partido Popu-
lar Fran Muñoz pidió explica-
ciones al equipo de gobierno
tras conocer que «un tribunal
administrativo dependiente del
Ministerio de Hacienda, ha
suspendido de forma cautelar
el procedimiento de contrata-
ción del diseño y ejecución de
las obras de remodelación de
la Plaza de Toros». El edil de
Contratación, Fernando Gó-
mez, dijo que este tipo de re-
cursos son habituales y que
este hecho no afectará ni a los
plazos ni a la ejecución de la
obra.

Muñoz explicó que «el pa-
sado 9 de febrero, el Tribunal
Administrativo Central de Re-
cursos Contractuales depen-
diente del Ministerio de Ha-
cienda y Función Pública, re-
solvió atender la petición de
los colegios profesionales de
arquitectos de Valencia y Ali-
cante que presentaron un re-
curso sobre posibles irregula-
ridades en la licitación de la
obra y solicitaron la suspen-
sión cautelar del procedimien-
to». Y por ello, Muñoz exigió
«al alcalde Rubén Alfaro trans-

parencia ante la ciudadanía
para explicar por qué los profe-
sionales nos afean una vez más
como se hacen las cosas en
este Ayuntamiento».

Muñoz recordó que «no es la
primera vez que el Colegio Te-
rritorial de Arquitectos, afea al
Ayuntamiento su forma de tra-
bajar detectando presuntas irre-
gularidades y ha citado las lici-
taciones de algunos proyectos
del Plan Edificant que trasla de-
nuncia de los profesionales en
algunos casos los pliegos tu-
vieron que ser modificados».

El concejal de Contratación,
Fernando Gómez, indicó que
«el colegio de arquitectos ha
interpuesto un recurso especial
contra los pliegos en este caso
se basa en que se ha lanzado la
redacción del proyecto y la obra
en conjunto, pero los técnicos
consideraron que es la mejor
opción y tenemos confianza en
ellos, lo hemos justificado con
un informe técnico y en breve
nos responderán». Así, recalcó
que «tras la respuesta se pro-
cederá según se resuelva, pero
esto no retrasará la obra ni la
pone en peligro».

Las empresas eldenses podrán
optar a ayudas económicas
para su transformación digital

PAULA VERA

La Concejalía de
Fomento Econó-
mico, Industria y
Empleo ha pre-
sentado la jorna-
da informativa
Empresas Digita-
lizadoras «Kit Di-
gital» para infor-
mar a todas las
empresas, autó-
nomos o pymes
locales, de las
ayudas económi-
cas de digitaliza-
ción. Estas ayu-
das denominadas
«Kit Digital» se
incluyen en los fondos «Next
Generation» de la Unión Euro-
pea. La jornada tendrá lugar el
2 de marzo a las 9:30 horas en
el salón de actos del Museo del
Calzado.

La concejala del área, Sílvia
Ibáñez, expuso que estas ayu-
das económicas «permiten ac-
ceder a un gran catálogo de
soluciones  y agentes digitaliza-
dores que ofrecen estos servi-
cios a las empresas. Lo que se

La edil Silvia Ibáñez junto a uno de los técnicos

busca es dotar de herramientas
y  acompañar a las empresas
en su proceso de transforma-
ción digital para que gracias a la
tecnología puedan evolucionar
y puedan mejorar sus nego-
cios».

Las empresas de 1 a 3 traba-
jadores tendrán 2.000 euros, las
de 4 a 9 trabajadores 6.000
euros, y por último, las de 10 a
49 empleados tendrán 12.000
euros.
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Preocupación de inversores en
Elda por una presunta estafa
piramidal con criptomonedas

Los inversores muestran su preocupación por estos acontecimientos

MARTA ORTEGA

El grupo municipal Ciudadanos
presentará una moción al pleno
municipal para solicitar «el des-
doblamiento de la carretera de
entrada a la ciudad de Elda des-
de la rotonda de entrada por la
avenida del Mediterráneo hasta
la rotonda de conexión con la
salida hacia Monóvar» lo que,
afirman, «mejoraría el tráfico y
la vida comercial de la misma,
reduciendo también la peligro-
sidad del tráfico diario».

Ciudadanos afirma que «los
eldenses continúan esperando
un acceso digno a nuestra ciu-
dad en la avenida del Medite-
rráneo desde la rotonda Rotary
hasta la rotonda de la CV83,
enlace con la autovía A31, con
Monóvar y con el polígono in-
dustrial de Finca Lacy».

Estiman que la intensidad
media diaria que registra el
ramal de acceso a la autovía
A31 con la CV83 es de 13.454
vehículos, de los que un 6,4%
son pesados. Por las reten-
ciones que se produen creen
que «el volumen de tráfico
soportado por esta vía hace
muy necesario invertir en la
mejora de su capacidad de
vehículos, puesto que el nivel
de servicio de la misma a sus
usuarios es pésimo».

Asímismo, proponen «la
ampliación de la calzada, con
dos carriles por sentido y su
adecuación para el uso pea-
tonal, generando un itinerario
accesible y seguro: aceras,
pasos peatonales y alumbra-
do público, entre otros».

Ciudadanos propone la ampliación del
acceso a la avenida del Mediterráneo

3104

FÁBRICA DE CALZADO PRECISA

Interesados contacten por e-mail:

oferta030321@gmail.com

ENCARGADO
para la sección de cortado.

LIJADOR
para la mecánica.

o llamando al Tel. 644 669 911

MARTA ORTEGA

Generación Zoe es una empre-
sa creada en Argentina en 2017
por Leonardo Cositorto que está
siendo investigada como una
presunta estafa piramidal. Esta
empresa tiene sede en Elda, y
en ella han invertido numero-
sas personas que ahora temen
haber sido engañadas y no po-
der recuperar su dinero.

Zoe se presenta hasta el día
de hoy como una compañía de
coaching y liderazgo, además
ofrece paquetes educativos y
también se introdujo en el atra-
yente mundo de las criptomo-
nedas -crearon Zoe Cash, una
moneda ahora devaluada, con
un valor actual de 0,0066 euros,
y que se prometió que alcanza-
ría altísimas rentabilidades. La
empresa, en plena investiga-
ción por estafa en Argentina,
continúa ofreciendo grandes
rentabilidades sobre las inver-
siones, muy por encima de cual-
quier otro negocio conocido.
Este hecho atraía a numerosos
inversores, que captaban, a su
vez, a otros clientes, por lo cual
recibían más ganancias, lo que
animaba a cada nuevo nivel de
la pirámide a proponer esta in-
versión a amigos y familiares.

Esta empresa está siendo in-
vestigada en Argentina como
una presunta estafa piramidal.
En este tipo de empresas, cuan-
do la base de la pirámide es
demasiado grande, se rompe y
los participantes lo pierden todo.

Algunos inversores han con-
firmado a Valle de Elda que

este mes no han recibido sus
mensualidades, pero los res-
ponsables de la empresa les
piden que esperen hasta marzo
para hacerlo.

El que se presentaba como
presidente en España y Europa
de la compañía argentina, Da-
niel Paterna, envió ayer un co-
municado a Valle de Elda  en el
que se desvincula de la empre-
sa, afirma que su labor era «de
promoción comercial y apoyo
de los servicios que Genera-
ción Zoe ofrece». En concreto,
asegura que «tenía el trabajo
de comunicación y promoción
comercial como agente colabo-
rador externo». Además, Pater-
na dice que, «de forma caute-
lar», él y su equipo «han cesado
en la labor comercial que les
ocupaba con Generación Zoe,
si bien no significa el cierre de
su actividad formativa». Tam-
bién se ha comprometido a que
los inversores de esta zona co-
brarán, si bien no les especifica
cómo será posible si él ya se ha
desvinculado de la marca.

Además, afirma que «el pro-
veedor de servicios -servicios
que no especifica- ha sufrido en
las últimas semanas inciden-
cias judiciales»,  esto, continúa,
«en palabras del proveedor ha
provocado un bloqueo tempo-
ral de recursos», pero afirma
que «en breve se podrá reacti-
var el cumplimiento de sus com-
promisos». Lo que Paterna en
su escrito no detalla es que di-
cho proveedor, Cositorto, como
recogen algunos medios de co-

municación, se encuentra pró-
fugo en la República Dominica-
na, donde no existe tratado de
extradición con Argentina mien-
tras no haya una condena fir-
me, y desde donde continúa
pidiendo que se siga captando
nuevos miembros en pleno co-
lapso de Zoe.

El pasado viernes la Justicia
argentina hizo varios registros
en oficinas de Zoe y solicitó una
orden de captura internacional
contra la cúpula de la organiza-
ción por estafa y asociación ilí-
cita.

En los grupos de Whatsapp y
Telegram que existen de la
empresa en Elda, ayer manda-
ron un audio, al parecer de Co-
sitorto, en el que este anuncia-
ba el cierre de todas las oficinas
hasta el 7 de marzo, fecha para
la que anuncia Zoe 2.0.  Ade-

más, anoche a través de estos
canales de comunicación afir-
maron que «el 7 de marzo reac-
tivarán los pagos de membre-
sías», las que, afirman, «han
subido el 50%» y animan a la
población a pedir citas para re-
cibir la información que necesi-
tan.

La preocupación entre los in-
versores es máxima y se acer-
can constantemente a la sede.
En algunos casos han invertido
hasta 100.000 euros, otros
60.000 y 50.000 euros, un dine-
ro que temen no recuperar. Al-
gunas de las personas sospe-
chan que puede ocurrir algo si-
milar a lo que pasó con Fórum
Filatélico, una sociedad espa-
ñola que resultó una estafa y
por la que numerosas personas
perdieron elevadas sumas de
dinero de sus ahorros.
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C/ Padre Manjón, 4 Entlo. ELDA
Tel. y Fax 965 393 590 - 966 965 867

Móvil 609 617 353

C/ Cánovas del Castillo, 8  PINOSO
Teléfono 609 617 353 alfaroasesores@yahoo.es   www.alfaroasesores.com

GUÍA DE SERVICIOSGUÍA DE SERVICIOS

C/ Marina Española, 16-18  ELDA

Virgen de los Desamparados, 29
Local B   ELDA

Tel. 965 39 36 26www.pulidosidella.com

Tratamiento de suelos
Tel. 659 272 443

R E F R E Y
Marca del grupo Futurmacal, S.L.

Máquinas de coser industriales
de última generación

que rentabilizan el trabajo.
Venta y reparación

Tel. 637 815 178
C/ Jaime Balmes, 7  ELDA

SELLOS, MONEDAS
Y BILLETES

COMPRO Y VENDO

Tel. 607 119 717

Cuando un maestro se jubila
Cuando un
maestro se jubi-
la las emociones
inevitablemente
se entremez-
clan; nos alegra-
mos porque su-
pone que tras
una larga etapa
dedicada a la do-
cencia, treinta y
cinco años en
este caso, ha lle-
gado el momen-

CORREO DEL VALLE

to de anteponer el yo a los de-
más, y de tener tiempo, ese
bien tan preciado y cada vez
más escaso, para realizar aque-
llo que nos apetece y para lo
que nunca encontramos hue-
co. Pero por otro lado, nos en-
tristecemos porque no vamos a
seguir contando con su presen-
cia diaria en nuestras clases y
pasillos.

El 14 de febrero Rafael Car-
celén García, nuestro Rafa, se
despedía del colegio en el que
ha ejercido por más de 29 de
años de su vida como Maestro
de Infantil, su querido CEIP Pa-
dre Manjón, dignificando con su
trabajo y entrega diaria a la es-
cuela pública, esa a la que tan-
tas veces ha defendido.

Aún a sabiendas de que es
para iniciar una etapa mejor,
una jubilación merecida, y co-
nociéndote, movida e inquieta,
en la que darás rienda suelta y
podrás dedicar mucho más
tiempo a tus numerosas aficio-
nes, para aquellos que hemos
tenido la suerte de ser tus com-
pañeros y compañeras del Man-
jón dejas un hueco insustitui-
ble. Paradójicamente nos des-
trozas el corazón un 14 de fe-
brero.

Podemos decir con orgullo
que has sido un maestro y com-
pañero ejemplar, que has sabi-
do conjugar la pasión docente
con la ilusión diaria y el disfrute
de tu profesión. No en vano tus
alumnos te llaman mago, y pese
a crecer, siempre recuerdan con
agrado tus clases de psico o de
ajedrez. Rafa, tú has sido un
cuentista literato amante de la
poesía, que con tus versos y
rimas has logrado contagiar el
gusto por la lectura en niños de
corta edad.

Se nos va el maestro de in-
fantil, etapa no siempre bien
valorada o reconocida, y que
sin embargo tú has sabido po-
ner en alza contribuyendo a
darle visibilidad y notoriedad a
un tramo educativo complejo,
fundamental y vital en el desa-
rrollo de una personalidad equi-
librada e integral futura. Precur-
sor de la igualdad en un mundo

femenino, tú has sido para in-
fantil, lobo, príncipe, pirata, em-
bajador, y hasta dama.

Innovador y realista al mismo
tiempo, en constante formación,
siempre preocupado por las
personas que te hemos rodea-
do, enjugando con tus chistes,
decepciones y amarguras, y ale-
grándote de logros que com-
partes como propios. Cercano,
sencillo, vivaz e ingenioso San-
cho Panza que en equipo direc-
tivo has ayudado a lidiar con
gigantes y molinos en eras de
tempestad. Nuestro Rafa se-
cretario; serio, justo y perspi-
caz, que entre actas y facturas
ha logrado navegar saliendo
indemne de leyes, decretos,
papelorios y demás.

Rafa, dejas el Manjón un po-
quito más oscuro, necesitado
de humor, ese que sin duda ha
hecho que por cada Navidad,
dando el cante con los tuyos,
pongas el broche final con tu
chispa inigualable y tu talento
sin par.

No hay palabra que mejor te
defina que la dada a nuestra
profesión: Maestro, así con
mayúsculas y, por ende, del
Manjón.

Rafa, cuando un maestro
como tú se jubila se nos va una
institución, y contigo te nos lle-
vas un poco del corazón.

Feliz jubilación, Rafa. Te me-
reces lo mejor.

Bárbara Sánchez
Jefa de Estudios

CEIP Padre Manjón

El profesor junto a sus compañeros de Padre Manjón

Rafael Carcelén
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3103/09

Miguel Ángel Guill presenta
un cómic sobre Carlos Coloma

MARTA ORTEGA

Los eldenses ya pueden tener
en sus manos el cómic Honor y
Reputación sobre la vida del
militar y escritor Carlos Colo-
ma, realizado por el dibujante
Miguel Ángel Guill. Esta novela
gráfica se enmarca dentro del
«Año Coloma» y se presentó
en la Fundación Paurides ante
un centenar de personas.

Daniel Poveda presentó la
obra y explicó que a través de
esta obra, de 40 páginas, «se
puede conocer a Carlos Colo-
ma, militar, diplomático, traduc-
tor e historiador eldense, pues
sorprende descubrir todo lo que
ha vivido. El título Honor y Re-
putación es muy acertado por-
que resume la vida de este
hombre. Fue una persona ínte-
gra, cumplió lo que se le enco-
mendó a lo largo de su vida,
entre los siglos XVI y XVII».

Miguel Ángel Guill arranca el
cómic en Valencia de Po (Esta-
do de Milán) en 1635, dos años
antes de la muerte del protago-
nista, cuando le encomiendan

socorrer la ciudad. Se vale del
recurso del flashback, es decir,
echar la vista atrás para reme-
morar sus hazañas más impor-
tantes y conocer los hitos de la
vida del miembro más ilustre de
los Coloma. En los dibujos, he-
chos a mano por Miguel Ángel
Guill, «se comprende que Car-
los Coloma era un gran estrate-
ga, desde la primera página te
atrapa y la historia se interioriza
sin darte cuenta», indicó Pove-
da.

Guill admitió ser «un friki» de
Carlos Coloma y tener una gran
pasión por los cómics, y señaló
que con el Año Coloma se pone
en valor la familia desde un en-
foque multidisciplinar, con mú-
sica, libros, exposiciones, pre-
sentaciones y mucho más, son
actividades que harán que Elda
aprenda sobre esta familia tan
importante que ostentó el Con-
dado de Elda durante 200
años».

El cómic ya está a la venta en
quioscos y  librerías al precio de
10 euros.

El eldense es dibujante e investigador de la historia local

La Asociación Contra el Cáncer abordó
la importancia del ejercicio físico
antes, durante y después del cáncer

SUSANA ESTEVE

La delegación de
Elda de la Aso-
ciación Española
Contra el Cáncer
ofreció una char-
la el pasado vier-
nes en el Casino
Eldense sobre la
necesidad de ha-
cer deporte antes,
durante y des-
pués del cáncer.
La oncóloga del
Hospital General
de Elda, Ana
Gonzaga, impar-
tió una charla so-
bre este tema jun-
to con el prepara-
dor físico David Calderón, li-
cenciado en Ciencias de la Ac-
tividad Física y el Deporte ante
un auditorio de más de un cen-
tenar de personas.

La médica recordó los facto-
res a evitar para mejorar la su-
pervivencia frente a un cáncer:
el tabaco, las infecciones por
virus, el alcohol, la vida seden-
taria y los alimentos perjudicia-
les como los ultraprocesados y
la carne roja. Otros factores ne-

José David Busquier
coordinará
el Año Coloma

MARTA ORTEGA

El arqueólogo eldense José Da-
vid Busquier será el comisario
del Año Coloma, por lo cual se
encargará de coordinar las múl-
tiples actividades que se reali-
zarán en torno a esta celebra-
ción impulsada por la Funda-
ción Paurides y el Ayuntamien-
to.

El alcalde de Elda, Rubén Al-
faro, señaló que «Busquier está
comprometido con el patrimo-
nio local, es licenciado en His-
toria y arqueólogo». Por su par-
te, el propio comisario dijo que
combinará la relación entre los

colectivos externos y será un
eje transversal entre las dife-
rentes concejalías.

Por otro lado, Alfaro presentó
la web del Año Coloma, en la
que se recoge información de la
familia así como de las activida-
des que se están realizando.

gativos son la exposición a la
radiación ultravioleta y, por su-
puesto, la edad.

La doctora insistió en la nece-
sidad de practicar ejercicio físi-
co planificado y de manera pe-
riódica de tres a cinco veces a
la semana «porque disminuye
la mortalidad cardiovascular, la
hipertensión, la diabetes y va-
rios tipos de cáncer como el de
mama, colon y endometrio, así
como también mejora la salud».

Emilio Maestre y José David Busquier

La oncóloga Ana Gonzaga durante la conferencia
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Julio César Rioja
Párroco de San Francisco de Sales y
consiliario de Cáritas Interparroquial

Hace dos domingos, el evange-
lio nos hablaba de las Bien-
aventuranzas (dichosos, feli-
ces…) y coincidía con la Cam-
paña de Manos Unidas contra
el Hambre. En la homilía pre-
gunté: ¿Somos felices? La ma-
yoría asentía con la cabeza y
algunos/as en voz alta expresa-
ron su afirmación. Cuando fui
confrontando la realidad que
viven tantas personas en los
países en vías de desarrollo,
con nuestra acomodada reali-
dad, sus semblantes cambia-
ban. Tenemos trabajo, aunque
luchemos por su dignidad, te-
nemos una casa, unos servi-
cios públicos que nos amparan,
una familia con la que solemos
llevarnos bien, no nos persi-
guen por expresar nuestras
ideas…, en definitiva, un bien-
estar de vida. Y en eso parece
consistir la felicidad. Alguien
decía que: «Si hay un esclavo
entre nosotros/as, no podemos
afirmar que somos libres». Lo
mismo ocurre con la felicidad,
si hay alguien que no es feliz, no
podemos afirmar que somos
felices.

La búsqueda de la felicidad
es el objetivo principal del hom-
bre. Sentirse feliz es sentirse
realizado como persona. Pero
cuando esta búsqueda no cum-
ple con las expectativas crea-
das, sentimos el desconsuelo,
la angustia, la soledad. Pero
¿Qué es la felicidad?, ¿en qué
consiste ser feliz?. Muchos/as
fundamentan su felicidad en el
tener y poseer, en la comodi-
dad, en la ausencia de proble-
mas... es verdad que mantener
una estabilidad ayuda a nues-
tro bienestar, si bien no da la
felicidad, permite vivir con más
optimismo. Haciendo uso de esa
confrontación que provoqué en
aquella homilía, pregunto: ¿qué
pensar de los que no tienen
acceso a esos bienes?, ¿qué
pensar cuando observamos la
vida infrahumana de muchos
excluidos?, parece que alcan-

zar la felicidad, según lo ex-
puesto, no sería un objetivo a
su alcance. Los excluidos nos
recuerdan que a pesar de nave-
gar en realidades virtuales y lo
bien que a muchos/as les va,
somos limitados/as. Solo la per-
sona que se siente un poco va-
cía puede ser llenada de algo.
Sentirse perfecto es una gran
pobreza. Como nos recordó Eric
Fromm: «El valor de la persona
está en el Ser y no en la premisa
del Tener, y sobre todo en no
temer a la libertad».

Aquella pregunta tenía tram-
pa, como cuando nos despedi-
mos con expresiones como: «Sé
feliz» o «Cuídate», empleando
el singular, pues de lo que se
trata es de que cada cual se
ocupe solo de sí mismo/a y no
se pierda en un incremento de
bienestar y de rendimiento. Vi-
vimos inmersos en una cultura
que califica el esfuerzo como
fastidioso, lo cotidiano como
aburrido, la fidelidad como ob-
soleta y nos empuja hacia es-
pacios más seductores y per-
misivos, aunque eso suponga
renunciar y dejar atrás mucho
de lo que hace la vida digna de
ser vivida.

Creemos que la felicidad se
persigue, pero la verdad, es que
se encuentra de manera gratui-
ta: leer un libro, escuchar músi-
ca, ver una buena película o un
amanecer, la amistad tranquila
charlando largas horas, el amor
que se renueva cada día, la
oración, la celebración litúrgi-
ca… los/as más avanzados/as
en su búsqueda saben: que se
encuentra más en el dar que en
el recibir y que suelen percibirla
los/as más des-preocupados
por encontrarla.

No hay felicidad en solitario,
hay que estar abierto a los otros/
as. La dura situación que he-
mos vivido y aún padecemos,
ha dejado las agendas de psi-
cólogos/as y terapeutas reple-
tas. En la vieja normalidad tra-
tábamos de alcanzar en una
velocidad récord la felicidad,
encerrados en carreras con
nosotros/as mismos/as y con
rumbo a ninguna parte. Tendre-
mos que caminar con la misma
mochila, pero a otra velocidad.
Quizá no a una velocidad ré-
cord pero sí a una velocidad
humana, que nos permite avan-
zar poco a poco hacia un hori-
zonte que sabemos que nunca
alcanzaremos. La felicidad se
nos da, no la busques, encuén-
trala.

Dichosos/as

3103/04

SE VENDE
BUNGALOW

Tel. 605 786 865

Zona Club de Campo.
Pareado. Hace esquina.

En muy buen estado.
Con calefacción

y aire acondicionado.

MARTA ORTEGA

La Junta Central de Comparsas
ha abierto el plazo para la venta
de sillas para el desfile del Fin
de Semana Festero del día 20
de marzo. La población puede
comprar las sillas los días 4, 5,

Ya se pueden adquirir las sillas para
el desfile del Fin de Semana Festero

11, 12 y 14 de marzo, los vier-
nes de 18 a 20 horas y los
sábados de 11 a 13:30 horas.

Las sillas adquiridas para el
desfile de la Media Fiesta de
enero 2022, serán válidas para
este evento.

MARTA ORTEGA

Elda retoma las rutas turísticas.
La edil de Turismo, Lorena Pe-
drero, dio a conocer las activi-
dades organizadas por su con-
cejalía de cara a las próximas
semanas, que buscan «poner
en valor los espacios emblemá-
ticos y atraer a personas para
conseguir superar el número de
visitantes prepandemia».

Las rutas comienzan este fin
de semana con Las voces de la
República, una ruta teatraliza-
da por los puntos históricos de
los últimos días de la República
en Elda, que será a las 10:30 y
a las 11 horas. Vuelven de la
mano de Gabriel Segura las
rutas «Éldase una vez», serán
los domingos a las 10 horas. El

6 de marzo será el turno de la
«Elda Andalusí», el día 13 de la
«Elda Murada», continuará el
27 de marzo con «La acequia
de la discordia», el 3 de abril
con «De villa a ciudad» y con-
cluirá el 30 de abril con «Elda
republicana».

Las inscripciones se abrirán
el lunes previo a cada ruta, se
harán de forma presencial en la
Tourist Info, por correo electró-
nico a: elda@touristinfo.net  o
en el teléfono 966 98 03 00.

Se reanudan las rutas turísticas

Gabriel Segura dirigirá varias de las rutas programadas

3079/...

SE PRECISA
EBANISTA/

CARPINTERO

Interesados enviar CV a:
ebanisteriavinalopo@gmail.com

Oficial de 1ª

2768/...

Desayunos
Almuerzos
Meriendas
Cenas

Abrimos
ininterrumpidamente
desde las  6:30 horas

hasta las 23 horas

C/ María Guerrero, 23
(Junto Mercado Central)  ELDA

Tel. 658 990 939

Responsable.
Para el cuidado de personas mayores

y para limpieza de casas...
Por horas.

3104

SE OFRECE CHICA

Tel. 644 906 985
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M.O.

La Concejalía de
Seguridad Ciu-
dadana ha inver-
tido 9.000 euros
para adquirir dos
drones de vigi-
lancia para la
Policía Local de
Elda. El más po-
tente puede vo-
lar a 72 kilóme-
tros/hora, con
una duración
media del vuelo
de 25 minutos y
una distancia de
18 kilómetros,

Llegan los drones a la Policía Local

mientras que el más pequeño
alcanza los 36 kilómetros hora
y tiene una autonomía de 31
minutos. Esta inversión se en-
marca en el Plan Elda Renace.

El alcalde de Elda, Rubén Al-
faro, presentó estos dispositi-
vos junto al concejal de Seguri-
dad Ciudadana, Enrique Quí-
lez, el comisario principal de la
Policía Local, Francisco Cazor-
la, y los agentes José Andrés
Gil y Luis Enrique Cortijo, quie-
nes se encargarán de pilotar-
los.

El alcalde de Elda explicó que
los drones «se emplearán en
servicios de vigilancia medio-

ambiental y urbanística, ras-
treo y búsqueda de personas
en zonas rurales y control de
aforos, entre otras funciones.
Para su pilotaje los dos agen-
tes cuentan con formación y
titulación específica, garanti-
zando de esta manera que
estarán siempre operativos si
las condiciones meteorológi-
cas lo permiten».

Rubén Alfaro destacó que
«la policía amplía sus posibili-
dades de rastreo en casos de
rescate o de búsqueda y per-
miten mejorar las labores de
vigilancia en zonas poco ac-
cesibles».

El alcalde y el edil presentaron los dispositivos

Un chico de 18 años apuñala a
un hombre en el centro de Elda

M.O.

Una discusión
a la salida de
una discoteca
de Elda, en la
calle Pedrito
Rico, acabó en
la madrugada
del viernes al
sábado de la
pasada sema-
na en una pe-
lea en la que
un joven de 18
años de Elda
apuñaló con
una navaja a
un hombre de
38 años en al menos siete oca-
siones. El herido se encuentra
fuera de peligro y el agresor fue
detenido.

Los hechos se produjeron
pasadas las 6:30 horas de la
mañana cuando, según fuen-
tes de la Policía Nacional, un
hombre junto  a su pareja y su
cuñada salieron de una conoci-
da discoteca. En la puerta de la
misma tuvieron una discusión
con dos jóvenes. Estas tres
personas se marcharon del lu-
gar y cuando caminaban por la
calle Antonino Vera se percata-
ron de que los dos jóvenes les

estaban siguiendo, por lo que
comenzaron a discutir. Una pa-
reja que se dio cuenta de lo que
ocurría se acercó para intentar
separarles y también sufrieron
lesiones.

En un momento de la pelea,
el joven detenido sacó una na-
vaja y apuñaló hasta en al me-
nos siete ocasiones al herido.
Cuando llegaron agentes de la
Policía Nacional y Local el agre-
sor intentó huir y deshacerse de
la navaja escondiéndola en un
macetero, pero la Policía Na-
cional pudo detenerlo y locali-
zar el arma.

Imagen de la sangre de la víctima
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Rafael Carcelén
SOLARIO MÍNIMO

Hueco
Programada con la necesaria antelación, y efectuadas las prue-
bas, los análisis y el test pertinente, me prepararon en la mesa de
operaciones para una intervención. Dejaron mi tablet en una mesa
contigua y, sonriendo, la anestesista me pidió que contara hasta
diez. Cuando desperté vi frente a mí, en la otra mesa, un cuerpo
inmóvil idéntico al mío, muy canijo, como desinflado, pero que
latía con normalidad. Los asistentes de cirugía le iban introducien-
do por la boca una densa gelatina para darle consistencia y
robustez al torso, la cara, los brazos y las piernas. Observé un
microchip tras el lóbulo de su oreja que, deduje extrañado, lo
conectaba con la tablet en la que ahora estoy yo, o sea, él. Mejor
dicho, donde se encuentran digitalizados sus órganos internos
(cerebro, hígado, páncreas…) para acceder directamente a toda la
información necesaria para vivir sin esforzarse y que posterior-
mente se envía como orden a ejecutar a ese cuerpo vaciado en el
que tan solo quedan de mí un aspecto exterior inconfundible, unas
entrañas postizas y un hueco desolador.

3104

Interesadas llamar
al Teléfono 635 571 170

MODISTAS

Imprescindible experiencia.

SE PRECISAN

PARA
EL SECTOR NUPCIAL

MARTA ORTEGA

La Tertulia organizó un encuen-
tro entre empresarios de Elda y
Petrer así como con políticos
de ambos municipios para  ha-
blar del futuro industrial de los
dos municipios en el Museo Dá-
maso Navarro de Petrer.

Bajo el título «Industria: pre-
sente y futuro del valle», el obje-
tivo fue «poner encima de la
mesa todas las posibilidades
empresariales del valle, no solo
del calzado y la marroquinería,
sino que se habló de la impor-
tancia de atraer nuevas indus-
trias», señaló Pedo Poveda, de
la Tertulia.

Una de las ideas que tenían
clara los organizadores fue la

Los empresarios del valle se reúnen
para hablar del futuro económico

La sede de la Tertulia acoge
una exposición en homenaje  al
cantante eldense Evelio Este-
ve, recientemente fallecido.

La muestra se puede visitar
hasta el 15 de marzo en su
sede, situada en la calle Nueva,

Exposición para homenajear
al cantante eldense Evelio Esteve

La Tertulia ha abierto el plazo
de presentación de trabajos
para la segunda edición de su
certamen de cuentos. Las obras
se podrán presentar hasta el 21
de marzo.

En esta edición el tema es «El
maltrato» y podrán participar
mayores de 18 años con textos
de máximo 600 palabras y en-
viarlos  a través de e-mail a:
tertuliaeldapetrer@gmail.com.

El premio será de 300 euros
para el ganador y podrán entre-
garse hasta dos accésits de 100
euros cada uno.

Los ganadores se darán a
conocer el 22 de abril.

La Tertulia organiza el segundo
Certamen literario de Cuentos

La Asociación de Escritores
«Gramática Parda» organizó
con motivo del Día de los Ena-
morados un recital de poesía
erótica en los Salones Prince-
sa. Fue una velada musical y

Recital de poesía erótica de Gramática
Parda por el Día de los Enamorados

literaria gracias a la actuación
de Paloma García, que inter-
pretó canciones de Joaquín
Sabina. Participaron una vein-
tena de escritores, que leyeron
textos apasionados.

necesidad de que los Ayunta-
mientos creen polígonos con
grandes terrenos para la llega-
da de grandes empresas».

y se podrá visitar concertando
una cita. Además, el eldense
Francis Valero impartirá una
conferencia-coloquio sobre la
figura de este ilustre eldense
que triunfó en el mundo de la
lírica dentro y fuera del país.
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MC Espacios es un negocio
dedicado a la venta de cocinas,
baños y suelos que va un paso
más allá. No es una tienda al uso
sino que busca la colaboración
con otros negocios locales como
arquitectos, reformistas, promo-
tores, carpinteros y otros profe-
sionales del sector con los que
ofrecen al cliente el mejor servi-
cio posible, todo «Made in Elda».

El responsable de este nego-
cio, Domingo Mesas, ha crecido
y se ha formado en este sector
gracias a su padre, que tenía una
empresa de lacados, que ahora
dirige Domingo. Ahora se ha ani-
mado a impulsar MC Espacios,
un negocio que colabora con em-
presas de la ciudad para contar
con menaje, cristalería, lámpa-
ras, mobiliario y mucho más.

«Mi idea es que nos ayudemos
unos a otros, que las compras
reviertan en la gente del pueblo,
que ayude a mover la economía
local y crezcamos todos como
empresas, para afianzarnos», ha
detallado Mesas.

La diseñadora de interiores
Raquel García explica que los
clientes solo tienen que expli-
carles su idea y ellos se encargan
de plasmarla y de llevarla a cabo,
gestionan todo para que los clien-
tes se despreocupen.

MC Espacios trabaja con empresas locales
para ayudarte en la reforma de tu cocina o baño

Ubicada en la calle Elia Bar-
celó Estevan, antigua José María
Pemán, número 16, esquina con
Maestro   Ramón Gorgé, cuentan
con un showroom donde los
clientes pueden ver una muestra
de sus productos y materiales de

La diseñadora de interiores, Raquel García, junto al responsable de MC Espacios, Domingo Mesas

MC Espacios colabora con empresas de la ciudad para contar con menaje,
cristalería, lámparas, mobiliario y mucho más

una amplia gama de fabricantes.
Destaca la isla de inducción in-
visible, en la que los fuegos no se
ven y que permite una rápida y
eficaz limpieza de la cocina.

Prueba de que MC Espacios
no es una tienda al uso es que
muy pronto iniciarán una serie
de veladas para el disfrute de la

población. Planean fomentar el
ocio en la ciudad organizando
diferentes eventos como catas
de vino, cursos y talleres sobre
corte de jamón o productos ve-
ganos y mucho más. Estas activi-
dades las irán anunciando con-
forme vayan cerrando las fechas
definitivas.

Entre su gran variedad de productos destaca la isla de inducción invisible,
en la que los fuegos no se ven y que permite una rápida y eficaz limpieza

C/ Elia Barceló Estevan, 16  (esquina Maestro Ramón Gorgé)  ELDA          Tel. 681 946 086
www.mcespacios.com
info@mcespacios.com
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El pasado 18 de febrero se
inauguró en San Juan la nueva
inmobiliaria Gee! Real Estate
formada por jóvenes emprende-
dores eldenses que apunta a ser
la innovación y desarrollo del
sector inmobiliario, como se pue-
de ver con la posibilidad de pago
en criptomonedas en ciertas ope-
raciones.

Gee! Real Estate se centra en
inmuebles de la Costa Blanca,
no solo ofreciendo servicio de
compra/venta tradicional. Este
negocio apuesta por servicios
complementarios como apoyo
legal en herencias o hipotecas...
Así como, el diseño y personali-
zación de casas modulares, la
gestión de alquiler vacacional y,
por último, la revalorización de
la vivienda a través de servicio
de reformas.

Actualmente, ya cuentan con
inmuebles en Benidorm, Santa

Gee! Real Estate, la inmobiliaria en San Juan
que llega para modernizar el sector

Pola, Finestrat, entre otras loca-
lidades de la provincia, y se pue-
den ver tanto de manera física
como online en su página web:
www.geerealestate.es.

Esta nueva inmobiliaria cuen-
ta con profesionales jóvenes y
formados en distintos ámbitos
para facilitar la atención perso-
nalizada en la gestión con los
clientes. Dispone de un gran equi-
po comercial, un departamento
de marketing y hasta soporte le-

gal, siendo la claridad y transpa-
rencia dos de sus valores princi-
pales.

El proyecto defiende todos los
beneficios de elegir la Costa
Blanca como lugar de residen-
cia, conociendo paralelamente
las nuevas tendencias en vivien-
das. La propia oficina de estas
empresa ofrece cercanía a sus
clientes, donde destacan los co-
lores marrones y verdes de la
naturaleza alicantina, motivos
naturales, muebles en tono roble
y blancos para sentirnos como
en nuestra casa.

La oficina de Gee! Real Estate
se encuentra en la avenida De-
portista Miriam Blasco de San
Juan de Alicante.

El concepto de nuevas tendencias en vivienda se pude comprobar en su oficina, donde destacan los colores
marrones y verdes de la naturaleza alicantina, muebles en tono roble y blancos para sentirse como en casa

Gee! Real Estate se centra en inmuebles de la Costa Blanca, no solo ofreciendo la compra/venta tradicional, sino
apostando por servicios complementarios
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Talleres con muñecos para recordar
MARTA ORTEGALa Asociación de Amigos y

Familiares de Enfermos de Al-
zheimer de Elda y Comarca,
AFA, ha incorporado con éxito
un nuevo taller, se trata de la
terapia con muñecas, una técni-
ca que ayuda a reducir los nive-
les de agitación en pacientes con
demencia moderada o grave y
que sirve para retornar a épocas
más felices y entrañables de su
vida, que les permiten revivir
sensaciones como la de ser pa-
dres.

Las muñecas ayudan a las per-
sonas con Alzheimer a calmarse
y consolarse, lo que es muy útil
para los cuidadores, indica la
monitora encargada de impartir
este taller en AFA, Raquel Ruiz.
En AFA se imparte este taller
para dos grupos, aquellas perso-
nas que sufren Alzheimer en fase
leve y para quienes tienen la en-
fermedad más avanzada. «Para
usuarios en fases leves utiliza-
mos muñecos más rígidos mien-
tras que para quienes se encuen-
tran en fases más avanzadas usa-
mos muñecos más blandos, pues
resultan más fáciles de manipu-
lar», señala Ruiz.

Valle de Elda estuvo en uno de
los talleres en los que participan
cuatro mujeres en las primeras
fases de la enfermedad, María
José, Ángela, Asun y Reme. Esta
fue una clase amena, una activi-

dad de recuerdo, pues mientras
desvestían, aseaban y cuidaban
de su muñeca asignada, reme-
moraban cómo fue su materni-
dad. Ángela contó que no tuvo
que recibir puntos y Reme aña-
dió que antes no era como ahora:
«No sabíamos el sexo que ten-
drían nuestros hijos hasta el par-
to, era emocionante».

Todas admitieron sentir nos-
talgia por esa época de su vida,
una de las etapas más bonitas, la
de cuidar y amamantar a sus hi-
jos, que ahora son mayores, in-

cluso algunos les han
dado ya algún nieto; y
otras admitían tener ga-
nas de que llegase el
momento de tenerlos.

Guiadas por Raquel
Ruiz, hablaron sobre
cómo vivieron hace
unas décadas la mater-
nidad, cómo algunas
confeccionaban la pro-
pia ropa de sus hijos y
cómo todas les canta-
ban nanas. De hecho,
conjuntamente entona-
ron una de estas bonitas

siquiera un pañal de sus hijos,
algo habitual en la sociedad de
entonces, pero admiten que les
habría gustado hacerlo. La usua-
ria más joven tiene 58 años y la
mayor, 88 años.

Durante casi una hora, las pa-
cientes cambian de rol, ya no son
quienes reciben atención, sino
las que cuidan, muestran interés,
sonríen más y, sobre todo, se
abren, una experiencia muy po-
sitiva para su terapia. Si algo
queda claro durante el taller, es
que no se infantiliza a las usua-
rias, no es un juego, sino una
terapia que les permite expresar-
se en un ambiente de calma.

2978/...

Actualmente en los talleres que se llevan a cabo en la Asociación de Alzheimer de Elda participan cuatro mujeres

melodías con las que calmaban a
sus hijos.

En este taller de 45 minutos de
duración la nostalgia y la año-
ranza se palpaba en el ambiente,
y son estos sentimientos los que
ayudan a las usuarias a ejercitar
la memoria. Además, está de-
mostrado que este tipo de talle-
res ayudan a mejorar la comuni-
cación así como la interacción
con otros.

Aunque en este taller la mayo-
ría de las usuarias son mujeres,
también hay algún hombre, y
Ruiz señala que a veces le cuen-
tan con nostalgia cómo ellos no
amamantaron ni cambiaron ni

Esta técnica ayuda a las usuarias a mejorar la
comunicación y a ejercitar la memoria

La terapia con muñecas ayuda a reducir los niveles de agitación y sirve para
retornar a épocas más felices y entrañables de su vida, que les permiten
revivir sensaciones como la de ser madres
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«PALIMPSESTO»   Historia de Elda Fernando Matallana Hervás

A raíz del primer bombardeo
de Alcoy, el 20 de septiembre de
1938, el gobernador civil Ricar-
do Mella Serrano envió un ofi-
cio al presidente del Consejo
Municipal de Elda en el que le
ordenaba la construcción inme-
diata de refugios para la pobla-
ción civil y, si la Junta Local de
Defensa Pasiva carecía de recur-
sos humanos propios para ello,
podría recurrir incluso a la pres-
tación obligatoria del trabajo por
parte de los vecinos en favor del
municipio. Además, la política
que debía llevar a cabo era la de
construir refugios de pequeña
cabida y en gran número «en vez
de pocos y de gran capacidad»,
para que los ciudadanos dispu-
sieran de una entrada a una de
estas protecciones cerca de sus
respectivos domicilios. Una vez
que el comunicado gubernativo
fue leído en la sesión ordinaria
celebrada por la corporación el
lunes 3 de octubre, el consejero
Luis Falcó Picó propuso y fue
aprobada la convocatoria de una
reunión urgente, para el miérco-
les inmediato, con la finalidad de
abordar la marcha de la construc-
ción de refugios, bajo la presi-
dencia de la máxima autoridad
local y la asistencia de todas las
organizaciones políticas y sindi-
cales de la ciudad: Frente Popu-
lar Local Antifascista, Comité de
enlace UGT-CNT, consejos de
las federaciones sindicales y
COICS. El redactor del periódico
socialista, que cubría las sesio-
nes del Consejo Municipal, dejó
escrito: «Falcó se lamenta por no
encontrar una respuesta halagüe-
ña. Hace resaltar la indisciplina y
el incumplimiento de los trabaja-
dores y se le observa temblar su
voz al pensar qué podría pasar en
Elda si las águilas del crimen nos
visitasen algún día, cosa que no
le extraña, porque la retaguardia
no está todavía limpia de traido-
res y espías. Fija la vista en los
estragos cometidos en Alcoy por
los vesánicos extranjeros y llama
la atención del Ayuntamiento para
que todos aporten su grano de
arena y, así, llegar a ciertos reme-
dios».

A mediados del mes de octubre
de 1938 se recibió la visita de un
grupo de la Defensa Especial
Contra Aeronaves (DECA), que
por precaución acordó incluir a
Elda, donde se habían instalado
algunas empresas de la industria
de armamentos, en la Red de Es-

La construcción de refugios antiaéreos en Elda
(1938-1939). El último impulso  (3ª parte)

cucha encargada de observar, vi-
gilar, transmitir y anticiparse a
los ataques aeronáuticos. Por otra
parte, los inválidos del Ejército
que residían en el municipio se
presentaron voluntariamente para
trabajar en labores de defensa
pasiva y se dio ocupación a cua-
tro de ellos. Sabemos, a través del
libro de Arnedo Lázaro para la
ciudad de Villena, que Elda no
figuró como objetivo prioritario
de la aviación franquista en los
años 1938-1939, como si lo fue-
ron en cambio Petrer, Novelda,
Onil, Ibi, Alcoy, Onteniente y
Almansa.

En la sesión del 17 de octubre,
el consejero José María Soler
Vicedo informó que los emplea-
dos del sector de salas de espectá-
culos se había ofrecido para tra-
bajar en los refugios que se hicie-
ran junto a los teatros, pero no de
forma altruista, sino que los jor-
nales devengados por dicha tarea
deberían ser abonados por la Co-
misión de Espectáculos Públicos.
En la misma reunión, Falcó soli-
citó de la Comisión de Hacienda
la transferencia a Defensa Pasiva
de las 100.000 ptas. consignadas
en el presupuesto municipal para
obras en edificios municipales y
conservación de vías públicas,
con la finalidad de ser invertidas
en subterráneos, traspaso que se-
ría aprobado por el Pleno el 14 de
noviembre de 1938.

En una nueva reunión de go-
bierno en el salón de sesiones de
la Casa Consistorial, el 31 de
octubre, el consejero Falcó vol-
vió a referir las múltiples dificul-
tades que se le planteaban de con-
tinuo en la construcción de refu-
gios por parte de los trabajado-
res, que exigían diferentes moda-
lidades de remuneración. Este
problema lo había expuesto y
dejado en manos del Comité de
enlace de las centrales sindicales.
No obstante, proseguían las que-
jas, no dejaba de sufrir desplan-
tes, recibir protestas y tropezar
con inconvenientes «como si se
boicotease la construcción de re-

fugios». En esas circunstancias,
una misiva del Comité Provin-
cial de Defensa Pasiva, en la que
sus miembros se congratulaban
de la labor que se venía desarro-
llando en Elda en materia de refu-
gios contra posibles agresiones
aéreas, vino a mitigar un tanto la
desazón del regidor, una carta
«estimulante que compensaba
parte de los sinsabores» que esta-
ba encajando por ese motivo,
donde le informaban, además, que
podía solicitar subvenciones para
la construcción de refugios esco-
lares. Es sabido que se comenzó a
excavar un refugio junto a las
Escuelas Nacionales, en la esqui-
na con la calle Zorrilla. Vicente
Ramos recoge en uno de sus li-
bros que, al término del año 1938,
había en Elda un refugio termina-
do y tres en ejecución. «Un solda-
do de la 127 Brigada» decía en
¡Rebelión!, del último día de
1938, que se habían construido
dos, pero se lamentaba de la frial-
dad e indiferencia de la pobla-
ción y de la poca colaboración
vecinal: «Por lo visto es más agra-
dable, pasar una vida ociosa, y
sin provecho alguno, en el café,
en el paseo, que dedicar un par de
horas siquiera al día, trabajando
en un refugio». Animaba a los
vecinos a implicarse en esta ta-
rea: «Yo os ruego, que no demo-
réis esta labor, y por los diferen-
tes vecinos de la calle, por todos
como una misma familia, cojáis
los picos y las palas y a trabajar,
a trabajar sin descanso, y con
buena fé, con entusiasmo y con el
apoyo de nuestro Consejo Muni-
cipal -que sé que no ha de falta-
ros, veréis como en poco tiempo,
habréis realizado una gran obra,
de la que nunca os arrepentiréis,
antes al contrario, estaréis con-
tentos, satisfechos y orgullosos,
porque sabréis que esas odiosas
águilas negras, ninguna mella
harán en el cuerpo de nuestros
queridos hijos».

El articulista DABRE subraya-
ba en el mismo número de la
publicación socialista que los pro-
blemas de Elda en ese momento
eran, básicamente, dos: los refu-
gios y los abastecimientos. Sobre
los primeros, afirmaba que era
una vergüenza que todavía no se
hubiera terminado su construc-
ción, antes por exceso de con-
fianza y ahora por holganza: «Esta
llega a un extremo tal, que no
pudiendo eludir la obligación del
trabajo por la pérdida que del

salario trae consigo, buscan cual-
quier motivo, justificado para
ellos, injustificado para nosotros,
para hacer caso omiso del cum-
plimiento de la obligación».

A mediados de enero de 1939,
la Comisión de Espectáculos Pú-
blicos se volvió a dirigir al ayun-
tamiento, esta vez en solicitud de
un vehículo para recibir y enviar
el material cinematográfico, ya
que no era una mercancía admiti-
da en los ferrocarriles. En caso
contrario, afirmaban, se verían
obligados a cerrar los salones de
espectáculos y recordaban que
una parte de la recaudación de
esta actividad iba destinada a las
obras de los refugios.

En la sesión plenaria del 20 de
enero de 1939 se comunicó que
Luis Falcó Picó, el consejero que
«con tanto celo y competencia
está al frente de la construcción
de los refugios», había sido lla-
mado a filas con casi 44 años de
edad. El alcalde dijo que era un
persona de difícil sustitución e
iba a hacer diligencias para inten-
tar que Picó no fuera desplazado
de Elda, para “seguir ocupándose
de tan delicada como importante
tarea». Los consejeros Iñíguez,
Ruano, Bueno y Parra conce-
dieron un voto de confianza a la
Presidencia con el fin de que el
consejero encargado de la pro-
tección civil no abandonase el
puesto que ocupaba en la cons-
trucción de las defensas. Esta fue
la última vez que se habló de
refugios en la reuniones del Con-
sejo Municipal.

A pesar de ello, Luis Falcó es-
tuvo presente todavía en la sesión
del 30 de enero de 1939 a título de
despedida. Junto con él, fueron
movilizados en sus respectivos
reemplazos los consejeros Ma-
nuel Pérez Pérez, José López
Aravid,  José Bueno Calderón y
el propio alcalde, Manuel Vera
Rico, sustituidos por nuevos re-
presentantes de las organizacio-
nes políticas y sindicales.

Exposición en el Casino Eldense

Escuelas Nacionales Emilio Castelar
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Daniel Paterna, joven emprendedor
de la provincia de Alicante, siempre
ha tenido la vocación, el interés y la
motivación de aportar a su entorno el
desarrollo de actividades de las que
pudieran beneficiarse, principalmen-
te en los sectores de la rehabilitación
sostenible y de la educación y la
formación.

En esa labor se trabaja con distin-
tos proveedores, necesarios para cada
una de las actividades que forman el
conjunto de sus emprendimientos, y
en concreto con la formación y la
educación, inició conversaciones con
un proveedor de contenidos y servi-
cios situado en Argentina.

Esa relación se inicia en el mes de
septiembre de 2020, es ahí donde
Daniel Paterna, a través de una de
sus sociedades, inicia la labor de
promoción comercial de los servi-
cios que Generación ZOE, empresa
argentina, ofrece en varias partes del
mundo. Ese trabajo de funciones co-
merciales y de apoyo sobre el terreno
en territorio español tuvo éxito prin-
cipalmente debido a dos aspectos,
por un lado el trabajo de comunica-
ción y promoción comercial como
agente colaborador externo de Da-
niel Paterna, y por otro el cumpli-
miento mes tras mes de las expecta-
tivas que los usuarios disfrutaban de
manera puntual.

Desafortunadamente, el provee-
dor de servicios con el que colabora
en su área de formación este empren-
dedor alicantino, ha sufrido en las

últimas semanas incidentes judiciales
con gran eco mediático, que han pro-
vocado, en palabras de dicho provee-
dor, un bloqueo temporal de sus re-
cursos financieros y personales. Si
bien, dicho proveedor, a través de sus
servicios centrales en Argentina, ha
informado que en breve podrán reac-
tivar el cumplimiento de sus compro-
misos, como han hecho hasta las últi-
mas semanas.

Tales movimientos que tienen su
razón de ser en la empresa proveedora
de Argentina, han sido tratados de
manera sesgada y no acertada por
parte de ciertos medios españoles,
nombrando a Daniel Paterna en fun-
ciones que en ningún caso son reales,
e imputando supuestos hechos o con-
ductas que no han sido contrastadas,
evidentemente, que no son ciertas y
que atentan contra su dignidad y acti-
vidad profesional, siendo susceptibles
de ser tratadas en sede judicial, cues-
tión que está siendo tratada por su
equipo legal. Igualmente, de cualquier
acción de acoso o maltrato a los traba-
jadores y colaboradores de Daniel Pa-
terna, está siendo informado su equi-
po legal, quienes están recabando la
información y los datos de dichas per-
sonas para iniciar, en su caso, accio-
nes judiciales contra los mismos.

Pese a todo ello, el carácter y la
ética profesional de Daniel Paterna, y
pese al daño económico y personal
que está sufriendo o podrían generar-
se, ha llevado a actuar con rapidez en
pro de ayudar a la mejora de la situa-

ción de quienes hacen uso de los ser-
vicios de Generación Zoe, empresa
proveedora desde Argentina.  Con tal
finalidad su equipo se ha puesto a
trabajar con distintos agentes econó-
micos que han mostrado interés en
comprar cuantos derechos se pudie-
ran estar generando o se generasen a
favor de los usuarios, por retrasos o
incumplimientos de la empresa ar-
gentina. Tal compra de derechos ha-
bilitaría a tales compradores a recla-
mar a la empresa argentina. Actual-
mente están haciendo los análisis de
la viabilidad que han informado están
muy avanzados para su visto bueno.

Daniel Paterna, en una muestra de
valor, integridad y transparencia, sí
contestó a los medios, entre ellos aquel
que dice no haber podido entrar en
contacto con el emprendedor alicanti-
no, al cual incluso se le envío un vídeo
por el propio Daniel Paterna, donde
detalla la realidad de los hechos, lejos
de lo que se ha publicitado por los
medios. Cuestión que, como se ha
indicado, está siendo tratada por su
equipo legal para posibles acciones
judiciales contra tales medios.

Tales acciones han sido puestas en
comunicación con aquellos usuarios
con los que Daniel Paterna o su equi-
po han podido estar en contacto, como
agentes comerciales de este producto,
manteniendo en todo caso sus líneas
abiertas y atendidas, así como sus
oficinas abiertas, e igualmente se les
ha informado de manera personal y
por medios digitales.  Acción de infor-

mación y atención que seguirán reali-
zando.

El trabajo, más allá de sus funcio-
nes, de Daniel Paterna, encaminado
a facilitar la regularización de cual-
quier retraso en el cumplimiento de
los acuerdos con los usuarios, se
espera tenga buen fin en breve, sin
obtener beneficio en tal gestión, pues
en ningún caso actúa como interme-
diario en la compra de los posibles
derechos, y su afán es el de ayudar a
todas las partes, desde su posición de
agente comercial y externo colabo-
rador, dado que Daniel Paterna care-
ce de funciones de gestión y direc-
ción de la compañía ZOE ni en Espa-
ña ni en ningún otro territorio, sien-
do de hecho que la propia empresa
argentina cuenta con una sociedad
en España de la que es administrado-
ra única una persona ajena a Daniel
Paterna y sus sociedades, siendo por
tanto en todo caso dicha sociedad
creada por el proveedor y su admi-
nistradora única, la que es ZOE en
España, en ningún caso un comercial
externo como lo es Daniel Paterna.

De manera cautelar por parte de
Daniel Paterna y su equipo se ha
cesado en la labor comercial que les
ocupaba con Generación Zoe, si bien
esto no significa el cierre de su acti-
vidad formativa, pues la misma con-
tinuará con los valores que siempre
han inspirado a este joven empren-
dedor, la de llevar el conocimiento y
la educación de manera accesible e
innovadora a la sociedad.

Comunicado oficial de Daniel PaternaPUBLICIDAD

PAULA VERA

El Partido Popular de Petrer pide
mejoras en el Barrio de San
José como situar espejos en
algunas de las salidas de las
calles, instalar más contenedo-
res o solventar la falta de segu-
ridad que hay en las fábricas
abandonadas de los alrededo-
res.

La portavoz del PP, Pepa Vi-
llaplana, destacó que «no son
grandes obras lo que el barrio
solicita, sino la falta de manteni-
miento». Algunos de los proble-
mas son «la falta de contenedo-
res ya que muchos de los veci-
nos que viven allí son mayores
y tienen que desplazarse cada
noche a través de un descam-
pado, que además no está lim-
pio», añadió Villaplana. Ade-
más, la portavoz del PP denun-
ció que la fábrica abandonada
que se encuentra en la parte
trasera del barrio de San José
ya que es «un problema de se-
guridad y el Ayuntamiento de-
bería hacer algo».

El PP de Petrer
pide mejoras
de mantenimiento
en el Barrio
de San José

Las fallas de la noche de Reyes de Petrer
ya son oficialmente  Bien de Relevancia Local

MARTA ORTEGA

Las fallas de la noche de Reyes
acaban de ser declaradas ofi-
cialmente Bien Inmaterial de
Relevancia Local por la Gene-
ralitat Valenciana después de
que haya sido publicado esta
semana en el Diario Oficial de
la Generalitat Valenciana como
reconocimiento por parte de la
Conselleria de Educación, Cul-
tura y Deporte. La tramitación
del expediente comenzó a fina-
les de 2019 y tres años después
es una realidad. El edil de Patri-
monio, Fernando Portillo, dijo
que la declaración «supone un
reconocimiento a esta festivi-
dad que nace de la espontanei-
dad de la población en la noche
más mágica de año como es la
noche de Reyes». Las fallas
son unas antorchas de esparto
seco atado con esparto verde a
las que se prende fuego cada 5
de enero para que los niños
llamen a sus Majestades de
Oriente.

Esta es una tradición que se
estima data del siglo XVII, cuan-
do el municipio fue repoblado
tras la expulsión de los moris-
cos. Los foráneos afianzaron

en Petrer sus tradiciones y la de
las antorchas sigue asentada
más de 400 años después.

Portillo destacó que ha sido
posible gracias a que «la gente
que lleva peleando durante
muchos años para mantener
estas tradiciones como Vicent
«El Dele», Reme Vera, Reme
Millá o la Colla El Terròs».

La protección de Les Falles
de la Nit de Reis de Petrer como
patrimonio cultural inmaterial se
concretará en las siguientes

medidas: realizar labores de
identificación, descripción, in-
vestigación, estudio y docu-
mentación con criterios cientí-
ficos; incorporar los testimo-
nios disponibles a soportes
materiales que garanticen su
protección y preservación; ve-
lar por el normal desarrollo y la
pervivencia de esta manifesta-
ción cultural, así como tutelar
la conservación de sus valores
tradicionales y su transmisión
a las generaciones futuras.

Esta tradición cuenta con 400 años de antigüedad
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«No estamos en contra de las macroplantas
solares, pero no es nuestro modelo»
El presidente de las Cortes Va-
lencianas, Enric Morera, respon-
de a las preguntas de la Associa-
ció Premsa Comarcal Valencia-
na, de la que forma parte el sema-
nario Valle de Elda.

Las Cortes Valencianas re-
presentan una de las principa-
les instituciones de los valen-
cianos y, sin embargo, ¿usted
cree que sus decisiones llegan a
la gente?

No, no llegan, al menos, con
claridad. Sí creo que llegan a
aquellos colectivos a los que les
solucionan parte de sus proble-
mas, pero la mayoría de la pobla-
ción desconoce el trabajo que
realizamos en Les Corts. Tal vez
porque hemos de mejorar nuestra
comunicación. En todo caso es
evidente que tenemos deberes por
hacer en este sentido.

En 2016 se habló de una ley
de comarcalización que varia-
ba la adscripción de algunos
municipios, ¿en qué estado se
encuentra esta iniciativa?

No existe ninguna ley de co-
marcalización en marcha. Las
comarcas como demarcaciones
políticas no existen legalmente.
Por desgracia. Sí que existe una
ley de mancomunidades. En este
sentido sí hay un decreto de de-
marcaciones para la prestación
de servicios básicos. Es cierto
que salieron algunas fake-news
sobre cambios de municipios de
una comarca a otra.

Personalmente, soy partidario
de quitarle grasa a la administra-
ción. Soy partidario de que las
Diputaciones desaparezcan. A
veces funcionan como agencias
de colocación. Comenzando por
la de València. No tiene ningún
sentido que una institución pro-
vincial gestione una plaza de to-
ros o un hospital. Hemos de cam-
biar la Constitución y quitar la
grasa política de las administra-
ciones y, por contra, hacer el apara-
to del estado más ágil y racional.

¿Desde Les Corts se conside-
ra el problema de despoblación
que sufren algunas comarcas
valencianas?

Estamos a tiempo de revertir el
problema si se ponen los medios.
Es una evidencia que algunas
zonas del interior se están despo-
blando. Precisamente se ha nom-

brado una nueva secretaría auto-
nómica (con la exconsellera Ele-
na Cebrián) para afrontar esta
situación. Lo importante es po-
ner medios para que la gente pue-
da ganarse la vida.

Hay algunos factores que han
influido, por ejemplo, la planifi-
cación de infraestructuras que se
ha hecho mal. Quizás, además
del AVE, interesaba potenciar
aquellas líneas para mejorar lo
que ya teníamos. En todo caso,
hemos de reinventar nuestro mo-
delo productivo.

¿Cuál es la postura del Botà-
nic ante la proliferación de pro-
yectos de macroplantas sola-
res?

El gobierno valenciano quiere
conseguir la soberanía energéti-
ca. Nuestro futuro pasa por no
depender energéticamente del
exterior. El tema tiene tres nive-
les: las comunidades energéticas
locales, el autoconsumo y los par-
ques solares. En cuanto a nivel
local, los ayuntamientos pueden
actuar como promotores, insta-
lando placas en los tejados de
edificios públicos. En el último
aspecto, el de los parque solares,
se han recibido 400 peticiones de
macroplantas. Son, mayoritaria-
mente, inversiones de capital que
viene desde fuera. Hasta ahora,
30 de estos proyectos han llegado
a exposición. En algún lugar se-
rán necesarias, no estamos en
contra pero no es nuestro mode-
lo. Suponen un gran impacto en

algunos territorios. Nuestro mo-
delo es que los pequeños ganen a
los grandes, que se produzca una
revolución energética.

¿Cómo encaja el valencianis-
mo político en un mundo tan
global?

Es el concepto de globalidad.
Como decía Joan Fuster, me obli-
gan a ser nacionalista. Yo no quie-
ro ser nacionalista, yo quiero ser
valenciano en un mundo global,
no para poner fronteras, ser au-
téntico en ese mundo, valorar
nuestra lengua, nuestra forma de
ver el mundo. España hizo un
paso muy importante, que ahora
algunos cuestionan, por las auto-
nomías. La Unión Europea reco-
noce la diversidad cultural y lin-
güística. Hay que poner en valor
eso y no ir hacia el pensamiento
único y la uniformidad. La ver-
dad es que somos un gran pueblo
y nos lo reconocen más desde
fuera que nosotros.

En algunas comarcas, faltan
especialistas en sanidad, inclu-
so se generan dudas para los
hospitales de nueva construc-
ción.

Sí, construir los hospitales es
una cosa y, después, dotarlos de
personal es otra. Pero pongamos
claro que tenemos la mejor sani-
dad del mundo. Con algunos pro-
blemas, claro, pero gracias a los
buenos profesionales tenemos la
mejor sanidad. El presupuesto de
sanidad es el principal de la Ge-
neralitat, con 6.000 millones de

euros. Y todavía no es suficiente.
La calidad humana y técnica que
tenemos es extraordinaria, pero
no es suficiente.

Soy consciente de que a algu-
nos hospitales les faltan dotacio-
nes de profesionales, la Conse-
lleria es consciente de estas si-
tuaciones, nos consta porque es
un tema que sale en Les Corts
Valencianes. Pero la sanidad es
nuestra principal partida.

¿Cómo ve la recuperación de
la normalidad en las Fiestas?

Soy festero de Moros y Cristia-
nos en Biar desde hace 30 años.
Entiendo que la población está
muy perjudicada mentalmente
como consecuencia de la pande-
mia. Se nos dijo que la vacuna era
la solución definitiva, ha solu-
cionado muchas cosas, pero llega
un momento en que la gente ne-
cesita recuperarse anímicamen-
te. Por eso ya no hay casi restric-
ciones. Las fiestas valencianas
son únicas en el mundo en su
diversidad porque son medite-
rráneas, integradoras, sociabili-
zadoras... y la pandemia ha su-
puesto una ruptura. Vamos a te-
ner fiestas y recuperarnos aními-
camente. Las Fallas y los Moros
y Cristianos serán prácticamente
normales. Lo necesitamos emo-
cionalmente.

La pandemia nos ayudará a
poner en valor aspectos como los
encuentros con la familia, los
amigos, y las fiestas son un factor
determinante.

ENRIC MORERA, presidente de las Cortes Valencianas

El presidente de las Cortes Valencianas junto a miembros de la Associació de Premsa Comarcal Valenciana
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Emiliano Bellot, médico

REFLEXIONES DE UN MÉDICO ELDENSE

En mi consulta oí con frecuen-
cia: «Apreciable doctor, el moti-
vo de mi consulta es que he
cumplido 50 años y he pensado
que debía hacerme una colo-
noscopia para ver si existen le-
siones en colon y recto que pu-
diesen ser origen de un proble-
ma canceroso».

Cuando oía lo anterior, pen-
saba en esa profilaxis que se ha
hecho desde hace algunos años
del aparato digestivo y que des-
de luego ha entrado perfecta-
mente en el cerebro de muchas
personas cuando deciden con-
sultar con un médico. Pero si
esta profilaxis hubiese sido más
completa, deberíamos, al oír al
paciente al cumplir la hipotética
media de vida, que desearía
prevenir el deterioro cognitivo y
que le gustaría realizarse lo que
podríamos llamar una «cognos-
copia» para evaluar los facto-
res de riesgo que pudiesen con-
tribuir a padecer la enfermedad
del Azheimer.

He dicho anteriormente que
me he visto obligado éticamen-
te a escribir sobre el Alzheimer
cuando en cuatro meses y debi-
do a esta enfermedad han des-
aparecido tres personas muy
queridas para mí y que sufrían
la susodicha patología.

Muchos médicos de mi pro-
moción, de los pocos que van
quedando, recordarán, no con
agrado, algunos enfermos que
veíamos en el Hospital de la
Facultad. Algo aislados, diag-
nosticados de sífilis terciaria lla-
mada PGP (Parálisis General
Progresiva), y nos llamaban la
atención por la demencia que
solían tener. Era causada por la
inflamación cerebral producida
por el Treponema Palladium.
Poco tiempo después apareció
la penicilina y dicha enferme-
dad desapareció, pero por la
similitud entre el PGP y el Al-
zheimer, a esta enfermedad se
la podría muy bien llamar la
neurosífilis del siglo XXI.  Pero
la diferencia entre las dos en-
fermedades es mucho más, por
ejemplo, la sífilis está causada
por un organismo y en el caso
del Alzheimer, dicha inflama-
ción puede ser causada por
múltiples organismos.

Si en medicina es importante
realizar un diagnóstico rápido,
en esta enfermedad es impres-
cindible, pues debemos evitar
que llegue el trastorno cognitivo
(la demencia leve) y evitaremos
la pérdida de la sinapsis (la unión
entre sí de las neuronas) pu-
diéndose lograr una mejoría
más completa.

En el Alzheimer hay más de
36 factores que influyen en sus
patologías, he aquí la dificultad
existente para lograr su cura-
ción total y estudiar los factores
mencionados, sería una verda-
dera ruina para el enfermo.
Habrá que esperar a que los
seguros ayuden a los pacien-
tes, no obstante, una combina-
ción de análisis completo de
sangre, pruebas genéticas, va-
loración cognitiva simple y re-
sonancia magnética con valo-
ración automática de la volu-
metría del cerebro, sería sufi-
ciente para prever el deterioro
cognitivo cerebral.

Cada año se presentan cien-
tos de artículos y medicamen-
tos para esta enfermedad e in-
clusive (como parece ser una
moda hablar de vacunas), se
ha probado una vacuna nasal
en la Universidad de Boston y
adelantan que en dos años po-
dría usarse en humanos. Tam-
bién están probando el prepa-
rado llamado Aduhelan, este
actúa sobre la placa amiloide, o
sea sobre la probable etiología
del Alzheimer. Hay otros medi-
camentos que se encuentran
ya en fase dos y fase tres e
igualmente se están probando
unas combinaciones de prepa-
rados, igualmente como se hizo
para el tratamiento del VIH/sida
cuando los pacientes se llega-
ron a tomar 30 medicamentos
diarios y sin embargo hoy en
día con uno es suficiente. Todo
esto quiere decir que hay que
ser optimistas en el futuro.

En cuanto al tema de la ali-
mentación, tema para mí priori-
tario, me adelantaría comuni-
cando que hay que dejar el azú-
car y sus derivados, incluyendo
hidratos de carbono. O sea, de-
jar el pan blanco o integral, pas-
tas italianas, arroz, galletas, pas-
teles, dulces y refrescos azuca-
rados. Esto que han leído es
IMPORTANTÍSIMO.  Dejar tam-
bién los cereales y alimentos
con gluten. Tomar muy poca
leche e igualmente sus deriva-
dos, yogurt y quesos. No tomar
ningún alimento empacado y
con lista de ingredientes.  Y pese
a que las frutas son totalmente
recomendables, dejar la piña
por su alto contenido en glicé-
mico. Con el pescado hay que
llevar cuidado especialmente
con el atún y emperador o pez
espada, por su contenido en
mercurio. Del pescado que lla-
mamos pequeño, no existe nin-
gún problema.

Con esto me gustaría recor-
dar:

1. Cuidar mucho los trastornos
crónicos como hipertensión ar-
terial, diabetes, aumento de
colesterol, exceso de ácido úri-
co y obesidad.
2. Evitar el sedentarismo, ha-
ciendo ejercicio físico moderado.
3. Evitar tóxicos, como alcohol y
tabaco.
4. Mantener una nutrición co-
rrecta, con comidas ligeras.
5. Hidratación correcta, no olvi-
dando el agua correspondiente.
6. Dormir entre seis y ocho ho-
ras, por la noche.
7. Intentar ser muy ordenado, ins-
taurando una rutina suficiente.
8. Evitar la ansiedad.
9. Estimular la mente, sobre todo
leyendo al día durante varias

horas y mantenien-
do conexión emo-
cional con el mun-
do real.

Yo tengo verda-
dera esperanza en
la medicina del si-
glo XXI. Los diag-
nósticos no serán
cuestión de adivi-
nanzas e inclusive
serán mucho más
personalizados y
nos permitirán pre-
decir el desarrollo
de enfermedades
crónicas con déca-
das de anticipación
para prevenirlas.

Reflexiones sobre el Alzheimer
(2ª parte)

Podremos disminuir sustancial-
mente la carga que a nivel mun-
dial nos verá libres del horror de
la demencia, un mundo sin fa-
milias destruidas por la pérdida
cognitiva.

La enfermedad del Alzheimer
es una meta con un sueño de
fecha límite.

Todos conocemos a gente
que ha superado el cáncer y yo
espero y deseo que dentro de
pocos años pueda oír a perso-
nas diciendo que han superado
el Alzheimer, porque no debe-
mos olvidar, y mucho menos
con la pandemia actual, que el
mundo está cambiando.

Si en medicina es importante realizar un diagnóstico
rápido, en esta enfermedad es imprescindible

MARTA ORTEGA

El eldense Alejandro Torres ha
ganado el concurso organizado
por la empresa Gibeller para
elegir el Azulejo Solidario de
Santa Faz 2022. Este artista
local, que pertenece al colecti-
vo Eldado, ha ganado el premio
al que se habían presentado más
de un centenar de proyectos.

Torres explica que ha plas-
mado «el rostro de Cristo con la
lágrima en la mejilla comúnmen-
te llamado Santa Faz, que es
venerado por los alicantinos
durante muchísimos años. Ese
rostro esquemático he intenta-
do transformarlo en un rostro
humano más real, pero sin per-
der sus proporciones y atribu-
tos». Así, continúa explicando
que «la aureola la componen
siete huecos en los que he plas-
mado lugares y características
alicantinos como la explanada,
símbolo muy representativo de
Alicante; la fachada del Monas-
terio de la Santa faz; el ojo de
Dios que todo lo ve; la frase de
los peregrinos al pronunciarse
faz divina; un estampado de
palmeras típicas de Alicante y

Alejandro Torres gana el certamen
Azulejo Solidario de Santa Faz 2022

Alejandro Torres

provincia; la lágrima; y peces
que rememoran el milagro de
los peces y que también cons-
tituye la fauna de la costa me-
diterránea». Alrededor de la
aureola figuran una serie de
palabras como son: cariño,
lágrima, bondad, paz, fe, amor
y solidaridad. Por último, ha
plasmado las cañas con el ro-
mero con las que los peregri-
nos van a hacer el camino de
Alicante a San Juan para ve-
nerar la reliquia.
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Petrer

Choque entre la exmayordomía
de San Bonifacio y la parroquia
de San Bartolomé por la ermita

MARTA ORTEGA

La Mayordomía de San Boni-
facio dimitió casi en bloque
hace unas semanas debido a
que la ermita del patrón de las
fiestas de Moros y Cristianos
de Petrer «fue inmatriculada
por el obispado de Orihuela-
Alicante en 2015», según ex-
plican en un comunicado.
Durante el último año asegu-
ran que han mantenido «una
disputa por esta propiedad del
patrimonio de Petrer». Desde
la parroquia de San Bartolo-
mé han respondido con un
rotundo comunicado afirman-
do que la inmatriculación «no
constituye ninguna apropia-
ción por parte de la Iglesia».

La ermita de San Bonifacio,
Mártir, se construyó en Petrer
hace 270 años «y nos fue
arrebatada en 2015 por el
obispado de Orihuela-Alican-
te como uno más de los miles
de bienes que la Iglesia Cató-
lica se ha inmatriculado en
España. Se hizo con noctur-
nidad y alevosía», recogen
los miembros que han dimiti-
do de la Mayordomía en su
escrito.

Los ya exmiembros de la
Mayordomía denuncian que
«junto con la ermita, la Iglesia
también señala que la ima-
gen es de su propiedad y fue
sufragada de nuevo con los
donativos del pueblo de Pe-
trer».

La respuesta de la parro-
quia de San Bartolomé, cuyo
sacerdote es Miguel Cano
Crespo, no se hizo esperar.
Realizaron un escrito en el
que tildan de «infame» el co-

municado de la ya exmayordo-
mía, y que «la ermita no es solo
patrimonio y legado cultural, es
sobre todo un lugar de culto a
Dios y a San Bonifacio» y que la
inmatriculación «se hizo junto a
la de la ermita del Cristo de la
Sangre, de la iglesia parroquial
de San Bartolomé y de la ermita
de la Inmaculada de Catí» y que
ello «no constituye ningún tipo
de apropiación por parte de la
Iglesia en la persona jurídica
del Obispado de Orihuela-Ali-
cante, sino únicamente el reco-
nocimiento legal de una propie-
dad eclesiástica multisecular».
Aunque hasta seis años des-
pués de este registro en Petrer
no se conoció este hecho, en el
comunicado afirman que «fue
un proceso totalmente público,
se realizó cumpliendo estricta-
mente con la ley y respetando
los plazos establecidos para
presentar alegaciones en con-
tra, por lo que hablar ahora de
apropiación con nocturnidad y
alevosía es sencillamente fal-
so, con la única intención de
engañar, desviar la atención de
los verdaderos motivos de la
dimisión del mayordomo y de la
mayordomía, y de sembrar odio
y discordia en el pueblo».

Por su parte, la Unión de Fes-
tejos, de la que forma parte la
Mayordomía, no ha querido en-
trar en la polémica y recalcan
que «mientras podamos seguir
haciéndolo y pudiendo hacer los
actos en la ermita y con el san-
to, no vamos a entrar en a qué
entidad pertenece la titularidad
y custodia de la ermita y de la
imagen de San Bonifacio».

«El Langui» concienció a los jóvenes
para plantarse frente al acoso escolar

PAULA VERA

Juan Manuel Montilla, «El Lan-
gui», mantuvo varios encuen-
tros con los alumnos de 1º de
ESO de los cuatro institutos de
Petrer para dar la conferencia
«Se buscan valientes» para
concienciarlos sobre el acoso
escolar y motivarlos a no tener
miedo en plantarse siempre que
vean un caso en su clase o
centro. Esta charla se enmarcó
en la primera jornada «Petrer,
ciudad educadora - abrazando
la diversidad» organizada por
la Concejalía de Educación.

Durante uno de los encuen-
tros «hubo  un muchacho que
ha dicho que recibía acoso y al

final hemos tenido a la víctima y
a los acosadores» y recordó
que «los acosadores también
son víctimas porque hay que
saber de dónde deriva esa ira,
ese odio, y es muy posible que
sea porque se sienten insegu-
ros o pueden estar sufriendo
alguna situación complicada en
casa».

El rapero reiteró la importan-
cia de «sacar tu mejor versión.
Hay que intentar ser mejor per-
sona cada día y muchas veces
se nos olvida. Por eso les ani-
mo a acerarse a sus padres,
pues darles un beso o un ¿qué
tal? llena mucho».

El Ayuntamiento lanza ayudas para
rehabilitar viviendas en el casco antiguo

PAULA VERA

El Ayuntamiento
de Petrer, a tra-
vés la Conceja-
lía de Urbanis-
mo, ha lanzado
la segunda edi-
ción de ayudas a
la compra y re-
habilitación de
viviendas en el
casco antiguo
con el objetivo de
animar a la po-
blación a empe-
zar su proyecto de vida en esta
zona. Estas ayudas sufragarán
entre el 20 y 25% del presu-
puesto total con hasta 18.000
euros en la adquisición de vi-
viendas, y hasta un 35% con un
máximo de 20.000 euros en la
construcción y rehabilitación de
las mismas.

El concejal de Urbanismo,
Fernando Portillo, dijo que cuen-
tan con 100.000 euros, pero se
espera que «con los remanen-
tes se ofertarán hasta 250.000
euros».

Este proyecto de ayudas para
la recuperación y rejuveneci-
miento del casco histórico «ten-

drá carácter retroactivo desde
el 20 de noviembre del 2021
hasta el 1 de noviembre del
2022. Así que se recuperarán
los trámites ya iniciados duran-
te estos meses», según Porti-
llo.

El edil afirmó que los intere-
sados podrán ponerse en con-
tacto con la Concejalía de Ur-
banismo y allí se les informará
de todos los requisitos. «Lo que
se pretendía era empezar a ver
parejas jóvenes que decidieran
empezar su proyecto de vida en
el casco histórico. En un futuro
se espera que haya más ni-
ños».

La ermita fue sufragada con los donativos de los vecinos de Petrer

El famoso rapero y actor junto a alumnos de los institutos de Petrer

Las ayudas finalizarán el 1 de noviembre de 2022
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AnabelMESA CAMILLA

Limpieza
Los suelos limpios y relucien-
tes no se consiguen solo con
un mocherazo porque a veces
necesitan algún cuidado espe-
cial sobre todo si tiene algunas
manchas.

Mármol más reluciente: una
vez bien limpio, pasarle por la
superficie un poco de vaselina
y sacarles brillo. Quedan relu-
cientes y aunque es un poco
pesado, se puede hacer por
ejemplo en pasillos.

Mármol claro: los suelos de
mármol de color blanco o claro,
con el tiempo pierden su brillo
original. Para recuperarlo, pre-
parar una mezcla de sal fina y
zumo de limón, frotar esta mez-
cla con un paño y enjuagarlo
luego con abundante agua.

Huevo al suelo: cuando cae
un huevo al suelo, es muy difícil
quitar los restos aunque se in-
tente con papel absorbente, por
eso lo mejor es echar un poco
de pan rallado, así se recogerá
sin problemas. Es importante
recordar que nunca hay que
echarle agua, porque los hace
más densos y pegajosos.

Agua sobre el
suelo  de madera:
si ha caído agua en
el suelo de madera y
ha dejado una mancha, frotarla
enérgicamente con un corcho.
Después darle una buena capa
de cera y desaparecerá todo
rastro de humedad.

Suelo de gres: para fregar
suelos de gres o de otro mate-
rial parecido, hay que añadir al
agua unas gotas de alcohol de
quemar. Enseguida se verá la
diferencia.

Mantenimiento de las bal-
dosas de las terrazas: para
que se conserven bien y ade-
más se quiten las manchas,
extender una capa de aceite de
linaza con una brocha mediana
y dejar que se seque al sol.
Repetir una vez al mes.

Suelos de terrazo: mezclar
un cuarto de taza de bicarbona-
to con un detergente neutro en
cuatro litros de agua. Quedarán
muy limpios y recuperados.

Gres brillante: poner un cho-
rro de suavizante de ropa en el
agua de fregar. Además de lim-
pio, quedará brillante y perfu-
mado. Una vez bien seco, pa-
sarle la mopa.

Por medio del presente escrito
deseo expresar públicamente
mi malestar y disgusto por el
poco tacto que tiene la actual
directiva del Deportivo Elden-
se, club centenario y decano
del fútbol provincial, debido a
una serie de omisiones y actua-
ciones que dicen muy poco en
favor de sus dirigentes.

El pasado 7 de octubre falle-
ció el exmandatario azulgrana
don Manuel Murcia Correas,
el cual ostentó la presidencia
del Eldense desde 1996 a 1999.
Los medios de comunicación
locales se hicieron eco de tan
luctuoso suceso y yo, que fui
directivo en la etapa del señor
Murcia, esperaba que los res-
ponsables del club guardaran
un minuto de silencio en su
memoria en algún partido del
Eldense, pero los días y meses
han pasado y los actuales diri-
gentes han sido incapaces de
recordarle a título póstumo. Son
pequeños detalles que hacen
grande a un club sin realizar
desembolsos económicos.

Ante esa falta de tacto y con-
sideración hacia el señor Mur-
cia, a través de Valle de Elda,
decido indicarles a los dirigen-
tes que ese hombre al que han
olvidado cogió el club en unos

CORREO DEL VALLE

José García Cuadrado
«Chichi»

El Eldense olvida
a Manuel Murcia

momentos difíciles y durante su
gestión atendió todas las nómi-
nas y gastos de los futbolistas y
entrenadores, haciendo tam-
bién campeón de Liga al Depor-
tivo en la temporada 1997-98.

Además, el mandato del se-
ñor Murcia coincidió con el 75º
aniversario de la fundación del
club, 1921-1996, celebrando
esas bodas de platino con ac-
tos conmemorativos y con un
partido de veteranos contra las
viejas glorias del Barcelona.

Por cierto, hablando de ani-
versario, el Eldense cumplió 100
años el pasado 17 de septiem-
bre, pero también se han olvi-
dado del centenario del Depor-
tivo, no han hecho nada, sólo
unas camisetas negras conme-
morativas que nada tienen que
ver con el azulgrana original que
ha distinguido siempre al El-
dense.

También es justo recordar a
los jugadores veteranos del De-
portivo, que tuvieron la digni-
dad de confeccionar unas in-
signias conmemorativas del
centenario, 1921-2021.

No sé si esta publicación ser-
virá para algo, pero espero y
deseo que el texto valga para
recordar con cariño y como se
merecía al expresidente depor-
tivista: Don Manuel Murcia Co-
rreas, q.e.p.d.

DESDE LA ESQUINA DEL GUARDIA
Eduardo Navarro Romero

Hace algún tiempo
se ha impuesto
en el hablar otra forma.
Ahora se debe decir,
refiriéndose a personas,
los hombres y las mujeres,
españoles y españolas,
los vecinos y vecinas…
y así, hasta que te agotas.

Los políticos han sido
los que han hinchado la cosa,
al querer ser inclusivos,
aun destrozando el idioma.

Hace mucho se pactó
en la lengua española,
que se unieran ambos sexos
con una palabra sola.
Al estar en ese tiempo
el machismo tan en boga,
le tocó al masculino
dar el género a la norma
(aunque también se acordó
poner «las» en «las personas»,
e igualmente usar la «la»
en «gente» y en muchas otras).

Ahora, al verse de otra forma,
se quieren cambiar las tornas.
Y sin volver a juntarse
para cambiar esa norma,
los que mandan
se han propuesto
darle la vuelta a la historia,
y meter en sus discursos
dos veces la misma cosa,
aunque eso les obligue
a ampliarlos media hora
(o a lo mejor es que piensan,
que hinchando así la pelota,
la gente no se dará
ni cuenta de lo que vota).

Sabemos que hay
que adaptarse
a las modernas reformas,
pero pedimos también
que se usen las neuronas.
Que si se quiere cambiar,
pues que se cambie la norma,
que a la inmensa mayoría

de masculinas personas,
no se les caerán anillos,
ni se rasgarán la ropa
si se emplea el femenino
o cualquiera otra cosa
para nombrarnos a todos,
a señores y señoras.

A la hora de buscar
la fórmula novedosa
que nos permita lograr
que el idioma no se rompa,
se podría sugerir
que en vez de todos y todas
utilicemos el «TOTES»,
que seguro que funciona,
porque al ser en valenciano,
sin duda que se le apoya.

O mejor aún si cabe,
demos sonido a la arroba,
ese signo que se pone
en el correo, y que informa,
si la cuenta es de Gmail,
de Hotmail, o cualquier otra.

En fin, que como se ve,
soluciones hay de sobra,
y sólo hace falta decir
lo de «manos a la obra»,
para acabar de una vez
la innecesaria demora
de utilizar dos palabras
para decir una sola.

No nos hagamos cansinos,
ni aburramos al hablar,
que eso a veces sólo oculta
una carencia verbal,
o un discurso tan vacío
que se necesita hinchar.
Que se acuda
a los que pueden
la solución aportar:
los que están en la Academia
de la lengua nacional,
y lo que ellos acuerden
que se asuma sin dudar,
consiguiendo de un plumazo
no cansar al personal
cuando deben de escuchar
lo de los «los» y las «las».

«De los Todos y las Todas»

Denuncian el maltrato animal hacia
unas palomas en la zona de La Melva
Un vecino de Elda, Ramón
Mateo, denunció que una
persona se dedica en la
zona de campos de la Mel-
va a herir a palomas. Él mis-
mo encontró el pasado fin
de semana dos ejemplares
con el  ala derecha rota. Por
el tipo de fractura, señaló,
se notaba que había sido
una persona, por lo que
puso el hecho en conoci-
miento del albergue, pero allí no
se pudieron hacer cargo al ser
animales silvestres. Un agente

se quedó a los dos pájaros
para dar aviso a la protectora
de Alicante.
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BALONMANO

Enrique Delfín

Victoria con suspense del Elda Prestigio

Clara derrota del Elda CEE en Elche

Elda CEE:  Fran, Iván y José Vicent;
Popa 1, Tendero 1, Olivares 1, Gil 6,
Carrasco 5, Jesús, Conca, Alde-
guer 2, Esteve, Padilla 2, Marcos 1,
Iker 2 y Adrián 1.

Elche 36
Elda CEE 22

4-2; 9-3; 12-3; 13-4; 16-7; 20-10;
descanso; 25-13; 28-16; 31-17; 32-
18; 34-20 y 36-22.

Marcador cada cinco minutos:

Buena primera parte del equipo
eldense, sobre todo en defen-
sa, ya que, a falta de 8 minutos
para terminar el primer periodo,
las locales solo había marcado
4 goles (4-7). Sin embargo, las
locales quienes apretaron en
defensa y de un 5-9 se pasó a
un 7-9 con el que finalizó este
primer periodo. Pero ese des-
pertar del conjunto local lo cris-
talizó en la reanudación, produ-
ciéndose por primera y única
vez, adelantarse en el luminoso
con un 11-10, pasado ya el mi-
nuto 4. A partir de aquí, las el-
denses estuvieron más acerta-
das en ataque y siguiendo con
su buena defensa y llegar con
un 13-20 que prácticamente so-
lucionaba el partido que obligó
al técnico de las catalanas a
pedir tiempo muerto. Lapsus
este que le dio el resultado ape-
tecido ya que cuando todo pa-
recía estar decidido con ese
expresivo 13-20, coincidió con
una nueva pájara que desgra-
ciadamente ya es habitual en
las eldenses, que supuso que
las locales se pusieran en un
preocupante 21-22 cuando aun
faltaba un minuto para terminar
el partido; es decir, un último
parcial del equipo tarraconense
de 8-2.

Afortunadamente en ese últi-
mo ataque eldense se materia-
lizó con un gol de penalti que
suponía el 21-23 final. Una vez
más, esos lapsus o lagunas de
juego, volvieron a meter el mie-
do en el cuerpo al conjunto de
Mateo.

Partido aplazado perteneciente
a la décimo cuarta jornada de
liga jugado en el polideportivo
«Rafael Tapia Valdés».

Primera parte en la que el
líder tuvo que emplearse a fon-
do para vencer a un mermado
equipo local con bajas tan im-
portantes como Karlos, Chema
o Aldeguer, pero que en ningún
momento fue consciente de esa
teórica inferioridad y a pesar de

Partido sin historia, habida cuen-
ta del desnivel de calidad entre
uno y otro equipo, que quedó
finalmente reflejada desde el
principio en el luminoso. De
hecho, a los 17 minutos, el 13-
3 presagiaba una enorme go-
leada sobre todo por el bajo
porcentaje de acuerdo cara a
puesta del equipo eldense que,
a 8 minutos para el final de este
primer periodo, aun seguían con
solo 4 goles en su haber. Afor-
tunadamente, en esos últimos
8 minutos los eldenses consi-
guieron 6 goles más y se mar-
charon a los vestuarios con un
20-10.

El segundo tiempo no tuvo
ningún interés, ya que la dife-
rencia ilicitana siguió aumen-
tando sin poder los eldenses
hacer nada para evitarlo, y con
el 36-22 final terminó un parti-
do, que teniendo en cuenta las
bajas que tuvo que actuar el
equipo habrá que considerar in-
cluso como justo y lógico ese
enorme resultado.

Elda CEE:  Prades y María Vicente;
Lucía, Mulet 3, Meca 8, Irene 4,
Ainara, Maura, Elena, Rodríguez,
Claudia, Linda, Vanesa 3, Zaira 3,
Cristina 1 y Aitana 1.

Amposta 21
Elda Prestigio 23

0-2; 2-4; 3-6; 4-7; 5-9; 7-9; des-
canso; 11-11; 11-14; 11-16; 12-19;
15-21 y 21-23.

Marcador cada cinco minutos:

Elda CEE:  Fran, Iván y José Vicent;
Popa, Tendero, Carrasco 2, Oliva-
res 1, Gil, Germán 5, Jesús, Conca
2, Iker 1, Marcos 1, Padilla 1, Adrián
y Dani 1.

Elda CEE 14
Agustinos 21

0-2; 1-4; 3-6; 5-6; 6-8; 6-8; des-
canso; 6-10; 6-12; 9-15; 10-16; 11-
18; 14-21.

Marcador cada cinco minutos:

Un gran primer
tiempo no fue
suficiente para
vencer al líder

Décimo novena jornada de liga
en división de Honor Plata juga-
da en el pabellón municipal OAR
Gracia de Sabadell.

Un primer cuarto, igualado
ante un OAR imprimiendo gran
velocidad a sus ataques y so-
bretodo a sus saques rápidos
de gol, sorprendió a la buena
defensa eldense; de ahí el 5-4
favorable a los 10 minutos, eso
sí, favorecido también por la
mala selección de tiro de las
eldenses.

A partir de aquí, el ataque
eldense fue más fluido y efecti-
vo y la defensa siguió con un
alto porcentaje de aciertos, que
les llevó al 10-14 con que finali-
zó este periodo.

En la segunda parte, se acer-
tó mucho más cara a puerta y la
defensa siguió muy ordenada,
así a los 20 minutos el partido
quedó decidido con un claro 18-
26. Y ya sin presión por el resul-
tado por fin vimos un cómodo
final.

Ambos equipos defendieron
en 6-0 y Mulet volvió a ser la
distribuidora y organizadora del
buen ataque eldense.

En definitiva, nueva victoria
eldense, que le permite seguir
liderando el grupo a 3 puntos
del segundo clasificado que es
el Almassora (pero este con un
partido menos) y a 4 del Sant
Vicent.

Las eldenses
ejercieron de líderes

Elda CEE:  Prades y María Vicent;
Lucía 3, Mulet 7, Meca 6, Irene 3,
Ainara 1, Maura 2, Elena, Rodríguez
4, Claudia 3, Zaira 1, Cristina 1 y
Aitana 2.

Elda Prestigio 33
OAR Gracia Sabadell 25

3-3; 5-4; 7-7; 7-9; 9-12; 10-14;
descanso; 11-15; 14-19; 16-22; 18-
26; 22-30 y 25-33.

Marcador cada cinco minutos:
Comienzo adormilado de am-
bos equipos, sobre todo en ata-
que, de ahí el 2-2 que señalaba
el luminoso pasado los 10 pri-
meros minutos, los porteros tu-
vieron gran parte de culpa. Y
hasta mediada esta primera
parte, esa igualdad se mantuvo
(5-5). A partir de aquí, siguieron
las defensas y portería de am-
bos equipos haciendo un buen
trabajo; si bien los eldenses,
por medio de sus extremos, Oli-
vares y Carrasco, acertaron en
ataque, de ahí esa diferencia
de 4 goles (12-8) con la que
finalizó la primera parte, 8 goles
eldenses repartidos entre am-
bos extremos. La segunda par-
te comenzó con despegue el-
dense (16-11), pero que un 0-3
de parcial dejó el luminoso en
16-14. Y ahí se les acabó la
gasolina a los ibicencos, ya que
a 6 minutos para el final y con un
21-16 los de Elda habían fini-
quitado un partido en elque sal-
vos algunos minutos, siempre
fueron superiores.

Victoria importante eldense,
que pasito a pasito camina ha-
cia su objetivo esta temporada,
salvar la categoría.

Elda CEE 23
Ibiza 17

Vencieron al Ibiza

Enrique Delfín

El equipo encabeza la tabla

la misma, en todo momento dio
la cara.

Bien es verdad que los ata-
ques de Agustinos, además de
la buena defensa eldense, con-
tó con un Fran en la portería,
que estuvo magnífico, de ahí el
6-8 con que terminó este primer
periodo.

En la continuación los elden-
ses marcaron su primer gol pa-
sado los 10 minutos, y ahí se
produjo el primer y definitivo
despegue alicantino (6-12). A
partir de aquí, esa diferencia
fue la más significada y el 14-21
hizo justicia a la superioridad de
Agustinos a lo largo del encuen-
tro. Pero sin duda, las numero-
sas exclusiones que tuvieron,
hablan bien claro de lo mucho
que tuvieron que exponer para
vencer a un voluntarioso equi-
po eldense.

Para el cuidado de personas mayores
por las mañanas, noches y fines de
semana. Y para limpieza de casas.

Con experiencia y buenas referencias.

3104

SE OFRECE SEÑORA

Tel. 663 456 504

Para el cuidado de personas mayores.
Con titulación.

Referencias demostrables.
Muy responsable.

3103

SE OFRECE CHICA

Tel. 600 762 292
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Para cuidar
a personas mayores

y para limpieza.
Muy responsable.

3104

SE OFRECE CHICA

Tel. 603 484 648

Para cuidar personas mayores.
Y para limpieza de escaleras...

Entre semana, fines de semana
y por las noches.

3103/05

SE OFRECE SEÑORA

Tel. 698 205 810

Rubén Andrés Verdú en la
carrera de Vall d’Uixio

La 3ª prueba del Circuito Auto-
nómico de Carreras por Monta-
ña se celebró en Vall d’Uixo
sobre una distancia de 22 kiló-
metro, donde el atleta del club
eldense, Rubén Andrés Verdú,
llegó a meta en 4º lugar en cate-
goría máster.

Asímismo, en la 4ª prueba,
Rubén Andrés Verdú fue 5º en
categoría máster, mientras que
en categoría femenina, Ana
Belén Beltrán subió al podio
como 3ª senior.
Gael Martínez subcampeón

autonómico
El Campeonato Autonómico
Sub 20 y Absoluto de Pista Cu-
bierta tuvo lugar en el velódro-
mo Luis Puich. En la prueba de
200 ml del Sub 20, Gael Martí-
nez se colgó la medalla de pla-
ta, con un crono de 23,24 seg.
Por otro lado, en el Absoluto,
Paula García fue 12ª en triple
salto con una marca de 9,83 m.

Pilar Rubio subcampeona
en la Media de Alicante

Gran estado de forma el que
está demostrando la atleta el-
dense Pilar Rubio, prueba de
ello fue en la Media Maratón de
Alicante, donde cruzó la meta
como 2ª en la general con un
crono de 1 h 21 min 07 seg, por
detrás de la vencedora la kenia-
na Valentine Jebet. Por otro
lado, en categoría masculina
participó Ernesto José Abad.

Buenos resultados
en el Cross de Alcoy

En el Cross de Alcoy, que a su
vez fue Campeonato Provincial
Federado y Escolar Individual
de Campo a Través, celebrado

la pasada semana tomaron par-
te unos 25 atletas del club el-
dense.

En prebenjamín, Raquel Durá
fue 3ª, Raúl Mellado 10º, Diego
Sanz 13º, Martín Pons 18º y
Yago Chocero 25º. En benja-
mín, Alba Pons fue la 12ª, Lía
Chocero 18ª, Indira Saucedo
20ª, Alejandro Ortega 7º, Víctor
Alcaina 9º e Israel Cortés 24º.
En alevin, Sofía González y Ai-
tor García fue el 25º. En infantil,
Noelia González fue 8ª, Marta
Carrión 9ª, Esther Navarro 35ª,
Daniela Lisón 57ª, Leo Villena
7º y Adrián Alcaina 23º. En ca-
dete, Lola González fue la 12ª.
En juvenil, medalla Cláudia Her-
nández fue 3ª y Beatriz Martí-
nez 4ª y Marco del Valle 3º. En
máster, Paqui Tárraga fue 6ª
provincial y José Ferris 18º.
Sepulcre 1º en El Campello

En la Carrera de Playa de Mu-
chavista en El Campello, el ilici-
tano que defiende los colores
del Club Atletismo Elda, Sepul-
cre, se impuso en la clasifica-
ción general.

Control en Torrevieja
En el control absoluto de Torre-
vieja, Javi Mayor finalizó 5º en
3.000 ml, con un crono de 10
min y Paula García fue 8ª en
salto de longitud con una marca
de 4,56 metros.

Atletas becados por la
Fundación Trinidad Alonso

La Fundación Trinidad Alfonso
presidida y  con el apoyo de la
Federación de Atletismo de la
Comunidad Valenciana ha im-
pulsado el Programa Actívate
Familias, que está enfocado a
que ningún menor abandone o
no se inicie en la práctica de-

Buenos resultados de los atletas del
club eldense en las últimas competiciones

portiva por razones económi-
cas. La cuantía destinada en el
2021 ha sido 14.365 euros, con
99 niños beneficiados en la Co-
munidad Valenciana.

De los 19 clubes que han so-
licitado esta ayuda, el Club Atle-
tismo Elda ha sido la entidad
que mayor cuantía ha recibido,
un total de 4.500 euros, con 30
deportistas becados.
La Escuela de Atletismo de
Elda va dando sus frutos

Después de concluir la tempo-
rada de pista cubierta, la Es-
cuela del Club Atletismo Elda,
va recogiendo sus frutos.

Estos han sido algunos de los
puestos cosechados: Anhara
Ortega, ranking nacional 4ª en

peso con 8,64 m, autonómico
en jabalina 9ª y 1ª provincial con
15,89 m; Noelia González, ran-
king nacional 31ªen 500 ml, con
1,30 min, autonómico 7ªy pro-
vincial 2ª; Marta Carrión,
nacional 10ª en salto de altura
con 1,41 m, autonómico 2ª y
provincial 1ª; Adrián  Alcaina
Sánchez, nacional 16º en triple
salto con 9,20, autonómico 8º y
2º provincial.

Dos premios en la Gala
del Deporte eldense

El Club Atletismo Elda recibió
dos premios la 9º Gala del De-
porte Elda. Pilar Rubio fue reco-
nocida por la medalla de bronce
en los 10 Km en Ruta; y como
Mejor Club-entidad de 2021.

Miembros del Club Atletismo de Elda en la 9ª Gala del Deporte eldense

Atletas del club de Elda en el Campeonato Provincial de Alcoy

PAULA VERA

El Club Tenis de Mesa Elda
celebró el domingo un torneo
interno para sus jugadores de
iniciación, en el cual participa-
ron 20 de sus jugadores. El Nue-
vo Pepico Amat fue el lugar
donde se celebró esta prueba
en la que se disputaron más de
60 partidos, en los que partici-
paron adultos, niños y perso-
nas con diversidad funcional
tanto física como intelectual.

Súper campeonato del Club Tenis
de Mesa Elda para los jugadores

TENIS DE MESA

El ganador de la jornada fue
Pablo Martínez, seguido de
Andrea Gil, Óscar Muela y
Juanky Vidal. También se en-
tregaron premios en fase de
consolación, que fueron en
primer lugar para Luis More-
no, seguido de Pablo Gonzá-
lez y los terceros puestos para
José Moreno y Álex Pérez. El
torneo destacó por su gran
ambiente, compañerismo y
deportividad.

Compontentes del equipo de Tenis de Mesa de Elda
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FÚTBOL - Segunda RFEF - Grupo 5

ELDENSE 0 - SOCUÉLLAMOS 2

JORNADA

21

PAULA VERA

El CD Eldense recibió el 13 de
febrero en el Nuevo Pepico
Amat  al UD Yugo Socuéllamos
(0-2). Los de José Juan Rome-
ro llevaban sin conocer la de-
rrota en liga desde el cinco de
diciembre ante el Mancha Real.
A pesar de que los locales tu-
vieron un claro dominio del ba-
lón de principio a fin, el equipo
de Ciudad Real supo encontrar
los huecos y dos goles del de-
lantero del Socuéllamos, Hugo
Esteban, hicieron que el equipo
azulgrana sumara su tercera de-
rrota esta temporada.

La primera parte comenzó con
un Eldense bien situado, tuvo
varias ocasiones pero el equpo
buscaba más tener el balón que
la portería.

Pero hubo un cambio al inicio

CD Eldense:   Guille Vallejo; Andrada (76' J. Gutierrez), Iván
Forte, Ángel Sánchez, Pablo García, Paco Fernández (76' Nacho
Ramón), Redru, Eliseo Falcón, Damiá Sabater(68' V.Segura), F.
Danese y Juanma Manuel Acevedo (55' Aarón Ñiguez)

de la segunda parte. el CD
Eldense no pudo evitar que en
minuto 73 Hugo Esteban mar-
cara el primero para la UD
Yugo Socuéllamos. Este gol
llegó como un jarro de agua
fría para el equipo eldense, ya
que ocho minutos más tarde,
de nuevo Hugo Esteban, mar-
cara el 0-2 definitivo tras una
jugada magistral del equipo
de Ciudad Real que acabó con
las esperanzas de los locales.

Partido suspendido
El pasado fin de semana se
tuvo que aplazar el partido co-
rrespondiente a la jornada 22,
que enfrentaba al Atlético Pul-
pileño frente al CD Eldense,
debido a  ocho casos positivos
de COVID-19  en el equipo
azulgrana.

ACTIVIDADES MONTAÑERAS DEL CEE
Miguel de Juan Villalba  - Sección Montaña CEE

El pasado sábado día 19 de
febrero nuestra sección esco-
gía un destino de ruta que pe-
riódicamente se repite en nues-
tras actividades montañeras. El
Parque de montaña Daniel Es-
teve nos veía llegar de nuevo
esa mañana y allí disfrutamos
de un rato de descanso cuando
nos hallábamos a mitad de ruta.

Partiendo desde Petrer, al pie
de su coqueto castillo, los pun-
tos de referencia del recorrido
fueron: refugio del Centro Ex-
cursionista de Petrer, Puntales
del Perrió, Peñas de la Coixa,
Rabosa y rambla de Puça, des-
tacando los restos de sus casi
derruidos molinos hidráulicos.
La participación, bastante más
escasa de lo esperado, no impi-
dió que disfrutásemos de una
magnífica mañana de montaña
con un fenomenal ambiente.

La pasada semana nos depara-
ba la triste noticia del falleci-
miento de uno de los montañe-
ros históricos del CEE, Rafael
Amorós. Sus compañeros del
grupo de montaña Idella, con
los que compartió infinidad de
horas de montaña desde la dé-
cada de los 80 hasta que las
fuerzas le acompañaron, nos
hablan y no paran de su buen
talante y amabilidad, además
de sus cualidades de gran mon-
tañero. Desde estas líneas ha-
cemos llegar nuestro más sen-
tido pésame a sus familiares y
allegados. Descanse en paz.

12 de marzo, Sierra de
la Magdalena y Umbría

del Factor (Yecla)
Esa mañana realizaremos un
recorrido por la Magdalena, sie-
rra muy cercana a Yecla que
atesora muchas y variadas po-
sibilidades montañeras. Entre
ellas hemos escogido una de
dificultad media de unos 13 ki-
lómetros y 450 metros de des-
nivel acumulado.

Comenzaremos con la subi-
da por el Cerrico de la Magdale-
na y los Montes de Brasil a la
cota de 991 metros, que no hace
mucho era presidida por una
cruz que el vandalismo sesgó
hace no mucho tiempo. Tras
ello, esquivaremos el compli-
cado cresterío para perder algo
de altura y dirigirnos al camino
del Monte de las Andaluzas,
caminando allí un buen rato jun-
to a huertos montanos de al-
mendros. Tras dejar atrás ese
camino rural, tomaremos el sen-
dero de la Umbría del Factor,
unos 5 kilómetros de bella sen-
da, toda ella entre pinos, que
nos devolverá al inicio de la
excursión. Ruta de dificultad
media. La salida en coches des-
de Elda será a las 7 horas des-
de la churrería Bermúdez y la
vuelta sobre las 15 horas.

Próximas actividades
- 26 de marzo. Sierra de Canta-
cuc desde Benimassot. Dificul-
tad media baja.
- 2 de abril. Alt de les Creus y
Senda dels Amoladors. Despla-
zamiento en autobús con ins-
cripción previa. Dificultad me-
dia alta.
- 23 de abril. Travesía Muela de
Cortes con el grupo de monta-
ña Los Gorilas. Desplazamien-

Excursión
a Rabosa

Excursionistas del CEE en los Puntales del Perrió

Rafael Amorós con el grupo de montaña Idella

to en autobús con inscripción
previa.

Socio colaborador
sección montaña

Como cada año, os recorda-
mos la existencia de la figura
del socio-colaborador de la sec-
ción de montaña del CEE. La
cuota sigue establecida en 18
euros, que se dedican a sufra-
gar los gastos extras de las ac-
tividades. También como cada
año se tiene con ello derecho a

Hasta siempre Rafael

la prenda montañera personali-
zada.

Reservas e información para
excursiones: Miguel, teléfono
646 878 828, a través del co-
rreo: mdjvillalba@hotmail.com,
o en la sede de avenida de Ron-
da, 3, los jueves de 21:30 a
23:30 horas. Página web: http:/
/ceemontes.blogspot.com/. La
tarjeta federativa de la FEME-
CV es imprescindible para par-
ticipar en nuestras excursiones.

2906/...

www.marbevicar.com
marbevicar@gmail.com
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MARTA ORTEGA

Hans Pinilla era un chico de 19
años que vivía en Elda junto a
su padre y su hermano y, ade-
más, tenía una pasión: las artes
marciales, y en especial el Kick
Boxing. Su padre, Juan Pinilla,
trabajaba en un gimnasio, en el
que los hermanos Pinilla pasa-
ban largas horas jugando en el
ring, rodeados de guantes y todo
tipo de material deportivo. Gra-
cias a ello, Hans fue adentrán-
dose en el mundo de las artes
marciales y logró los títulos de
campeón de Bélgica ligero con-
tacto, campeón de España de
Full Contact, campeón de Es-
paña de Kick Boxing o cam-
peón de España de Thai Boxing.

Alejandro Pinilla es el herma-
no pequeño de Hans. Tenía
nueve años cuando perdió le
perdió en un accidente en el
que él estuvo presente. Alejan-
dro recuerda a su hermano de
una forma muy especial «Hans
era como un padre».

«No he podido practicar este
deporte al nivel de mi hermano,
pero sí he adquirido mucho co-
nocimiento que me han ense-
ñado tanto mi padre como
Hans», dice. Un conocimiento y
una pasión de las artes marcia-
les que los hermanos Pinilla lle-
van en la sangre desde que
nacieron, pero ¿de dónde les
viene la pasión por este depor-
te? Pues la respuesta es senci-
lla. Su padre. Juan Pinilla ha
sido varias veces campeón de
Europa de Full Contact, entre

otras modalidades. Sin embar-
go, «cuando era pequeño em-
pezó a entrenar por rebeldía y
como suele pasar en muchas
ocasiones, para llevarle la con-
traria a sus padres».

Gracias a este deporte, Juan
Pinilla conoció a gente que en la
actualidad es muy reconocida
en el mundo de las artes mar-
ciales y del cine como son
Chuck Norris, Steven Seagal o
Jean Claude Van Damme. «La
trayectoria de mi padre hizo que
tuviera la oportunidad de cono-
cer a muchos entrenadores
como Van Damme, e incluso
llegar a entrenar con él. La rela-
ción que ha tenido con Jean
Claude es mucho más fuerte ya
que ambos vivieron en Bélgi-
ca».

El legado de Hans Pinilla ha
estado muy presente en Elda,
sobre todo en la Asociación
Unidos por el deporte. Esta fun-
dación fue desarrollada por
Hans con la intención de sacar
a la gente de las drogas, la vio-
lencia callejera e intentar cana-
lizar la violencia de una forma
muy sana como es el deporte.
Actualmente, Alejandro conti-
núa con esta Asociación que
desde hace 23 años está situa-
da en la calle El Salvador. «Hans
creó esta fundación para sacar
a la gente de la mala vida, y el
mejor método que encontró fue
transmitir sus conocimientos del
deporte. Por eso nosotros in-
tentamos mantener viva su Aso-
ciación».

Memorial Hans Pinilla en el
25º aniversario de su muerte

Hans Pinilla fue campeón de España en Full Contact y Kick Boxing

ARTES MARCIALES - KICK BOXING

El 3º Control de Natación Más-
ter se celebró en la Piscina Mu-
nicipal de Petrer el pasado 13
de febrero, con la participación
de 11 clubes y casi 200 nadado-
res. El club eldense tuvo una
destacada participación con 16
primeros puestos, 4 segundos
y 9 terceros. El equipo lo confor-
maron: José Ángel Pérez,
Eduardo Maldonado, Carlos
Guerra, Víctor Llopis, Iván Mar-

Buenos resultados del CN Elda Máster
en el control celebrado en Petrer

NATACIÓN

tínez, Fabiola Jiménez, Luis
García, Juan Maestre, Ana
Martínez, Cristopher Díaz,
José, Denis Cuenca, Javier
Quiles, Rubén García, Sergi
Alonso, Salvador Poveda, Cris-
tina La Cueva, Pedro Civera,
Denis Cuenca y David Gil.

La próxima prueba es el
Campeonato de España a se
celebra en Pontevedra los días
del 3 al 6 de marzo.

Nadadores del equipo eldense en la Piscina Municipal de Petrer

Memorial
Este año se celebrará el 25º
Memorial, y el último. «Quere-
mos cerrar esta etapa en dos
eventos», dice Alejandro. El pri-
mero tendrá lugar este sábado
26 de febrero en Guardamar
del Segura, en el cual se reali-
zarán combates de diferentes
modalidades como Kick Boxing,
Moi Tai o Formas Musicales con
la katana que realizará Serene
Pinilla.

El segundo evento que cerra-
rá los memoriales a Hans Pini-
lla se realizará en noviembre y
se espera que sea en Elda.
Además de con personajes co-
nocidos que Alejandro Pinilla
aún no ha querido desvelar, sí
se ha confirmado la presencia
de Michel Quissi que interpretó
a Tong Po en la famosa película
de Jean Claude Van Damme
Kickboxer.

Juan Pinilla junto a su hijo Alejandro mostrando una foto de su hermano
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